
CLIPPING INTERNET 

07/06/2022 ATÉ 07/06/2022 



I N D Í C E

1 AÇÕES TJMA

1.1 BLOG O CUBO................................................................. 1

1.2 SITE O MARANHENSE........................................................... 2

1.3 SITE O PROGRESSO............................................................ 3

2 DECISÕES

2.1 BLOG DO REGINALDO CAZUMBÁ................................................... 4

2.2 BLOG DOMINGOS COSTA......................................................... 5

2.3 BLOG EDUARDO ERICEIRA....................................................... 6

2.4 BLOG GLAUCIO ERICEIRA....................................................... 7

2.5 BLOG JÚLIO DINIZ............................................................ 8

2.6 DIFUSORA ON................................................................. 9

2.7 PORTAL MA98................................................................. 10

2.8 SITE G1 MARANHÃO............................................................ 11

2.9 SITE IMIRANTE.COM........................................................... 12

2.10 SITE INOTÍCIA.............................................................. 13

2.11 SITE JORNAL ITAQUI BACANGA................................................. 14

2.12 SITE SUA CIDADE............................................................ 15

3 DESEMBARGADOR

3.1 BLOG DIEGO EMIR............................................................. 16

3.2 BLOG PAULO ROBERTO.......................................................... 17

3.3 SITE AGORA SANTA INÊS....................................................... 18

4 ESMAM

4.1 SITE UNIVERSIDADE FM........................................................ 19

5 PRESIDÊNCIA

5.1 BLOG ANTÔNIO AMARAL......................................................... 20

5.2 BLOG DO ALPANIR MESQUITA.................................................... 21

5.3 BLOG DO JURACI FILHO........................................................ 22

5.4 BLOG DO KIEL MARTINS........................................................ 23

5.5 BLOG DO LEITÃO.............................................................. 24

5.6 BLOG DO NETO FERREIRA....................................................... 25

5.7 BLOG DO REGINALDO CAZUMBÁ................................................... 26

5.8 BLOG DOMINGOS COSTA......................................................... 27 28

5.9 BLOG EDUARDO ERICEIRA....................................................... 29 30

5.10 BLOG GLAUCIO ERICEIRA...................................................... 31

5.11 BLOG HORA EXTRA............................................................ 32

5.12 BLOG JOHN CUTRIM........................................................... 33

5.13 BLOG JORGE ARAGÃO.......................................................... 34

5.14 BLOG LUÍS CARDOSO.......................................................... 35

5.15 BLOG MARRAPÁ............................................................... 36 37

5.16 BLOG MÁRCIO HENRIQUE....................................................... 38

5.17 BLOG NETO WEBA............................................................. 39

5.18 BLOG PAULO ROBERTO......................................................... 40

5.19 BLOG PEDRO FELIPE.......................................................... 41

5.20 BLOG REPÓRTER TEMPO........................................................ 42

5.21 BLOG SÉRGIO CARVALHO....................................................... 43

5.22 BLOG SÍLVIA TEREZA......................................................... 44

5.23 BLOG ZECA SOARES........................................................... 45

5.24 SITE FOLHA DO MARANHÃO..................................................... 46

5.25 SITE G1 MARANHÃO........................................................... 47

5.26 SITE JORNAL ITAQUI BACANGA................................................. 48

5.27 SITE MARANHÃO HOJE......................................................... 49

5.28 SITE NOCA.................................................................. 50

5.29 SITE O MARANHENSE.......................................................... 51 52

5.30 SITE O PROGRESSO........................................................... 53 54

6 PROJETO CONCILIAÇÃO ITINERANTE

6.1 SITE O MARANHENSE........................................................... 55

6.2 SITE SUA CIDADE............................................................. 56

7 SERVIDOR PÚBLICO

7.1 BLOG ELIAS LACERDA.......................................................... 57

8 UNIDADE DE MONITORAMENTO CARCERÁRIO

8.1 BLOG DO LEONARDO ALVES...................................................... 58

8.2 BLOG EDUARDO ERICEIRA....................................................... 59

8.3 PORTAL DO MAGISTRADO........................................................ 60

8.4 SITE CNJ.................................................................... 61

8.5 SITE O MARANHENSE........................................................... 62



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
07/06/2022 - BLOG ANTÔNIO AMARAL 
POSITIVA
GLALBERT CUTRIM REFORÇA DE FORMA INSTITUCIONAL HARMONIA ENTRE OS PODERES

Pag.: 1

GLALBERT CUTRIM REFORÇA DE FORMA INSTITUCIONAL HARMONIA ENTRE OS PODERES
 

Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam relação de harmonia entre o Legislativo e o
Executivo

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

 

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará



ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Em reunião realizada nesta terça-feira (7), sob a presidência do deputado Ariston Sousa (PSB), a Comissão de
Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) da Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou parecer favorável aos
Projetos de Lei Complementar 08/2022 e 09/2022, de iniciativa do Poder Judiciário, que criam, respectivamente,
novas unidades jurisdicionais nos municípios de São José de Ribamar e Codó. Participaram da reunião os
deputados Ciro Neto (PDT), Zé Inácio (PT) e Márcio Honaiser (PDT).

O PLC 008/2022, relatado pelo deputado Márcio Honaiser (PDT), cria a 4ª Vara Cível e a Vara da Fazenda
Pública em São José de Ribamar. Em mensagem enviada à Assembleia, o presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJ/MA), desembargador Paulo Velten, justifica a criação das unidades.

"Visa garantir aos jurisdicionados ações mais céleres e resultados cada vez mais efetivos, além de assegurar
uma melhor e mais coerente organização judiciária, o que facilita o trabalho do juiz gestor", ressaltou.

Por sua vez, o PLC 009/2022, de relatoria do deputado Zé Inácio (PT), dispõe sobre a criação da 4ª Vara da
Comarca de Codó. "A medida se mostrou de suma importância e tem-se como oportuna e extremamente
necessária, tendo em vista o aumento crescente da demanda. Segundo dados coletados pelo Termojuris, o
acervo a julgar das três unidades jurisdicionais da Comarca supera os sete mil processos e o acervo total soma
mais de 14 mil processos. Assim, vê-se claramente a sobrecarga das unidades e necessidade de remanejamento
das competências", justifica o presidente do TJ/MA.

As duas matérias alteram a Lei Complementar Estadual 14, que dispõe sobre o Código de Divisão e Organização
Judiciárias do Estado do Maranhão.

Avaliação

Os deputados Zé Inácio e Márcio Honaiser teceram comentários sobre a importância das matérias apreciadas e
votadas, bem como sobre o trabalho da CCJ.

"Foi uma reunião muito produtiva. Apreciamos e votamos mais de 50 matérias. As proposições apresentadas
pelo Poder Judiciário contribuirão para ampliar o acesso à Justiça e uma melhor prestação do serviço
jurisdicional", afirmou Márcio Honaiser.

"São medidas importantes que visam reestruturar a prestação jurisdicional e garantir mais celeridade na
tramitação dos processos. A criação da Vara da Fazenda Pública em Ribamar é uma medida acertada, pois só



contamos, hoje, com Varas da Fazenda Pública na Comarca de São Luís", finalizou Zé Inácio.

O post CCJ aprova parecer favorável a projetos do Judiciário que criam unidades jurisdicionais nas comarcas de
Codó e Ribamar apareceu primeiro em Diego Emir.
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam relação de harmonia entre
Legislativo e Executivo

Visita institucional.

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (07), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo. 

Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental. “Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do
Estado e nós seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o
povo do Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a
construir um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”,
afirmou Glalbert Cutrim.

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado. “Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando
bem, cada qual dentro da sua capacidade operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito
dentro desse ambiente de harmonia é fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos
deputados da Assembleia”, declarou Velten.
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten destacam harmonia entre poderes
 

 

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

"Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando", afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

"Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia", declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. "Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo", frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. "Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade", disse a
parlamentar.

Foto: divulgação
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo
 

 

 

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

"Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando", afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

 

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

"Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia", declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),



Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. "Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo", frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. "Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade", disse a
parlamentar.
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Em Visita Institucional, Glalbert Cutrim E Paulo Velten Reforçam
Relação De Harmonia Entre O Legislativo E O Executivo

posted by blogdoleitao , on 15:59 , No Comments

 O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo. 

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.  

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Governador em exercício e coordenador da UMF visitam Complexo
Penitenciário de Pedrinhas

07/06/2022 |  Leonardo

Nesta segunda-feira (6), o governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten (presidente
licenciado do Tribunal de Justiça do Maranhão), o desembargador Ronaldo Maciel, coordenador-geral da
Unidade de Monitoramento, Acompanhamento, Aperfeiçoamento e Fiscalização do sistema carcerário
(UMF/TJMA), e o juiz auxiliar da presidência (TJMA) Nilo Ribeiro visitaram as instalações do Complexo
Penitenciário de Pedrinhas, em São Luís, com o objetivo de acompanhar o funcionamento e os projetos de
gestão carcerária em andamento no sistema.

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, observou que 64% das pessoas privadas de liberdade
estão dedicadas ao trabalho, e destacou a qualidade da gestão penitenciária desenvolvida pela equipe da
Secretaria Estadual de Administração Penitenciária (SEAP), coordenada pelo secretário Murilo Andrade, que
atua com foco na ressocialização das pessoas privadas de liberdade, investindo em formação profissional e
buscando mais oportunidades para um retorno à sociedade com garantia de emprego. “O caminho é investir nas
pessoas e dar condições para que possam se recuperar e serem de fato reinseridas na sociedade, é dever do
Estado trabalhar todos os dias para que as pessoas retornem com dignidade, como vemos aqui, em um sinal de
esperança e de novos tempos para o nosso estado”, avaliou.

O desembargador Ronaldo Maciel, coordenador-geral da UMF/TJMA, avaliou como fundamental a visita do
governador em exercício e presidente do TJMA para conhecer a realidade do sistema carcerário do Maranhão,
podendo constatar os importantes avanços dos últimos anos. “O Maranhão já foi exemplo de episódios negativos,
mas hoje vemos a maioria das pessoas em privação de liberdade trabalhando, podendo começar de novo e com
oportunidade de sair do sistema com uma profissão”, observou.

O secretário de Administração Penitenciária, Murilo Andrade, acompanhou a visita na Penitenciária, e
apresentou dados que colocam o Maranhão em primeiro lugar do Brasil, com a maior parte das pessoas
privadas de liberdade trabalhando e em atividades educacionais. “Os desembargadores puderam constatar os
avanços dos últimos sete anos no sistema prisional, com um trabalho diferenciado para mudar a vida dessas
pessoas”, disse.

Os presos realizam atividades na fábrica de carteiras escolares, artesanato ou na fábrica de blocos
intertravados de concreto.
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam relação de harmonia entre
o Legislativo e Executivo
 

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

 

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Funcionamento do comércio da Ilha de São Luís no dia de Corpus
Christi

 
 
A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA) informa que o comércio da
Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funcionará normalmente na quinta-feira (16), dia de
Corpus Christi.

 
Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual. O Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de Inconstitucionalidade ajuizada pela
Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

 
Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a administração
pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de pagamento de horas extras ou
gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Governo participa do II Congresso Internacional dos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável promovido pela
OAB/MA

Em parceria com a Universidade Estadual do Maranhão (UEMA) e outras entidades, a OAB Maranhão, por meio da Comissão
de Desenvolvimento Sustentável, promove o II Congresso Internacional dos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável. 

 
O evento, que acontece de 5 a 9 de junho e contará com atividades presenciais e online, tratará de importantes temas como
água potável e saneamento, proteção da vida marinha e terrestre, mudanças climáticas, indústria, inovação e infraestrutura.

 
"É uma agenda humanitária, acima de tudo, todos nós temos que ter compromisso com ela, o próprio Poder Judiciário, os
órgãos de governo. Isso vai, sem dúvida, aprimorar o nosso conhecimento sobre o que nós temos que fazer para termos um
planeta melhor", afirmou o governador interino Paulo Velten.

 
Para a secretária de Estado de Meio Ambiente e Recursos Naturais (Sema), Raysa Queiroz, o congresso possibilita que o
Maranhão avance quanto à temática e possa acompanhar as diretrizes internacionais. 

 
"É uma oportunidade de discutir como o Maranhão está desenvolvendo esses objetivos sustentáveis. É uma diretriz do
governador Carlos Brandão estabelecer pontos de encontro com as diretrizes internacionais, sempre colocando o Maranhão à
frente, como expoente do desenvolvimento econômico sustentável", frisou a secretária.

 
A organizadora-geral do congresso, a professora doutora Isabella Pearce, destaca que a 2ª edição do evento ocorre para dar
mais visibilidade aos 17 objetivos sustentáveis, que envolvem não somente a questão ambiental.

 
"Muitas pessoas já ouviram falar nos objetivos do desenvolvimento sustentável, mas não conhecem todos eles e não sabem a
amplitude de temas que eles envolvem, como a indústria, inovação, infraestrutura, educação de qualidade, redução das
desigualdades sociais. Não é apenas a pauta estritamente ambiental, é muito mais amplo", destacou Pearce.

 
Inscrições

 
As inscrições ainda podem ser feitas pelo site Sympla, com gratuidade para membros da OAB/MA e alunos e professores da
UEMA. Inscreva-se por meio do link: https://bit.ly/3af3WLf
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Lucyana Genésio adora um agressor de mulher…

Pré-candidata a deputada federal que é irmã do agressor de mulher Lúcio André, agora, fechou parceria em São
Luís com outro agressor de mulher, o advogado Dalton Arruda – pré-candidato a estadual.

Lucyana Genésio abraçada com dois agressores de mulheres...
Lucyana Genésio abraçada com dois agressores de mulheres…

De forma orquestrada, diversos blogs e portais de notícias publicaram matéria esta semana dando conta que a
pré-candidata a deputada federal Lucyana Genésio (PDT) alinhou parceria em São Luís com o pré-candidato a
deputado estadual Dalton Arruda (PSD) para estas eleições.

Até ai, nada de mais…

Ocorre que Lucyana Genésio é irmã de Lúcio André Silva Soares, conhecido em todo o Maranhão como
agressor de mulher. Isso porque na noite do dia 11 de novembro de 2017, “Lúcio Genésio” espancou a
ex-esposa, advogada Ludmila Rosa Ribeiro da Silva. A mulher ficou com o rosto desfigurado de tanto apanhar
socos do ex-marido.

Na época, segundo a delegada titular da Delegacia da Mulher, Wanda Moura, Ludmila contou que, após as
agressões, não conseguia nem andar. Lúcio André, por sua vez, chegou a ter a prisão decretada pelo Juiz Clésio
Cunha, mas conseguiu “arranjar um jeitinho” dentro do Tribunal de Justiça (TJ-MA) e conquistar com
desembargador “amigo” uma decisão para não ser preso.

– Dobradinha com agressor

Curiosamente, agora nas eleições de outubro, a pré-candidata a deputada federal Lucyana Genésio, decidiu
selar parceria na capital maranhense com alguém “igual” ao irmão.

Trata-se de Dalton Hugolino Arruda de Sousa, advogado com trâmite em questões previdenciárias, que teve a
prisão decretada duas vezes pela Justiça do Maranhão por agressão contra a ex-esposa. A primeira, no dia 17
novembro de 2021, Dalton agrediu Janayna do Socorro Nunes Arruda, com quem teve um relacionamento de 11
anos e tem três filhos menores. Ele colocou o portão da casa onde residem a ex-esposa e o filhos ao chão com
um veículo Jaguar que estava conduzindo.

De acordo com a política, Arruda agarrou a ex-mulher pelo pescoço após invadir o local. Ela foi salva pela
guarda da Polícia Militar com evidentes sinais de que foi agredida. Antes disso, por ameaças à ex-esposa,
Dalton  já era alvo de medidas protetivas deferidas em seu desfavor, e chegou a ter a prisão em flagrante
convertida em preventiva pela juíza Janaina Araújo de Carvalho, da Central de Inquéritos e Custódia da Capital.

– Segunda prisão



Já no dia 11 de março deste ano, a Justiça do Maranhão voltou a ordenar a prisão preventiva do advogado
Dalton, após ele haver ameaçado de morte a ex-mulher. A decisão foi tomada pelo juiz Reginaldo de Jesus
Cordeiro Júnior, da 1ª Vara Especial de Violência Doméstica e Familiar Contra a Mulher da Comarca de São
Luís, no bojo de uma ação penal em que Arruda é réu por descumprimento de medida protetiva de urgência e
de violação de domicílio qualificado, ambos crimes em contexto de violência doméstica contra Janayna Muniz.

Como se pode verificar pelo fatos, a pré-candidata a deputada federal Lucyana Genésio não tem nenhum
problema em ter ao seu redor agressores de mulheres…
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo…

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

 

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do



nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste



período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - DECISÕES
07/06/2022 - BLOG EDUARDO ERICEIRA 
POSITIVA
Funcionamento do comércio da Ilha de São Luís no dia de Corpus Christi 

Pag.: 14

Funcionamento do comércio da Ilha de São Luís no dia de Corpus
Christi

A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA) informa que o
comércio da Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funcionará normalmente na
quinta-feira (16), dia de Corpus Christi.

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual. O
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de
pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Secretário de Saúde, Tiago Fernandes, apresenta
Hospital da Ilha para governador em exercício
Paulo Velten
 

 

O governador em exercício, o desembargador Paulo Velten, visitou as instalações do hospital da Ilha na tarde
desta segunda-feira (6). Acompanhado do secretário de estado da Saúde, Tiago Fernandes, Paulo Velten
destacou a importância do acesso à saúde pública para todos. “O Maranhão avança na entrega da prestação de
serviço de saúde com ações efetivas realizadas pelo governo que chegam, de fato, ao destinatário que é a
sociedade. Todos precisam de um atendimento de saúde de qualidade. O Hospital da Ilha tem uma estrutura de
primeiro mundo, fiquei impressionado, o Maranhão está na vanguarda”, comentou o governador em exercício,
Paulo Velten.

 

O secretário de estado da saúde, Tiago Fernandes, afirmou que a segunda etapa da unidade de saúde será
entregue no fim de junho com leitos de centro cirúrgico, permitindo um avanço no maior no programa de
cirurgias eletivas do estado. “É uma determinação do governador Carlos Brandão a aceleração das obras para
termos um atendimento completo aos maranhenses. Em breve, a entrega da segunda etapa ampliará o
quantitativo de cirurgias eletivas. Por enquanto, temos um atendimento parcial. O Hospital da Ilha é um grande
equipamento de saúde à serviço da sociedade”. 

 

Primeira etapa entregue

O Governo do Estado inaugurou no dia 1º de abril a primeira etapa da obra do Hospital da Ilha, no bairro do
Turu. 

 

 

A primeira etapa da nova unidade conta com 59 leitos de enfermaria, 10 leitos de UTI adulto, 14 leitos de
observação e 4 de estabilização, além de Centro Cirúrgico com 6 salas de cirurgia e 11 leitos de Recuperação
Pós Anestésica (RPA).
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Maranhão terá a primeira Central de Vagas
Prisionais do país
 

 

O projeto-piloto de implantação da Central de Regulação de Vagas nos Estabelecimentos Prisionais,
desenvolvido no Maranhão com apoio do Programa Fazendo Justiça do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), foi
tema de reunião virtual entre o juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema
Carcerário e do Sistema Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, o coordenador-geral da Unidade de
Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão (UMF/TJMA), desembargador Ronaldo
Maciel, e os juízes coordenadores da UMF/TJMA Douglas de Melo Martins (sistema carcerário) e José dos
Santos Costa (sistema socioeducativo), na última sexta-feira (3).

O desembargador Ronaldo Maciel apresentou o andamento do projeto em âmbito local, que tem o objetivo de
organizar de forma permanente a ocupação nas prisões, garantindo ao Judiciário uma gestão qualificada dos
fluxos de entrada e saída para evitar a superlotação nos estabelecimentos prisionais.

Ele ressaltou o diálogo permanente mantido junto aos juízes e juízas com competência para execução penal, e
os estudos e discussões com os demais parceiros por meio do Grupo de Trabalho, como a Corregedoria Geral da
Justiça (CGJMA), Defensoria Pública Estadual, Ministério Público Estadual, Secretaria Estadual de
Administração Penitenciária (SEAP), entre outros. “Estamos dialogando com os juízes e juízas a respeito do
papel do Judiciário na construção do projeto, com apoio da Mesa Diretoria do TJMA, e com otimismo de que
será um modelo para o Brasil e para o mundo na luta pela superação do estado de coisas inconstitucional em
relação ao sistema prisional”, observou.

O juiz coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema
Socioeducativo (DMF/CNJ), Luís Geraldo Lanfredi, deu as boas vindas à nova equipe de gestores da UMF/TJMA,
ressaltando o apoio à iniciativa de dialogar com os juízes e juízas a respeito do sistema carcerário em âmbito
local, e destacando a plataforma de ideias e conceitos resultante do Grupo de Trabalho criado para discutir a
implantação da Central de Regulação de Vagas com a participação de diversos órgãos parceiros.

O juiz Luís Geraldo Lanfredi também observou que a iniciativa de criação da Central de Vagas Prisionais
enquanto projeto-piloto executado no Maranhão servirá de parâmetro para outros equipamentos do tipo no país.
“Não temos dúvida de que este é mais um grande feito do Maranhão para o resto do país, desenvolvido com
segurança e responsabilidade, com a importância de permitir o estabelecimento de métricas e mensuração dos
resultados”, pontuou.

Também participaram da reunião virtual a coordenadora do Programa Fazendo Justiça no Maranhão, Cláudia
Gouveia; a analista de Regulação de Vagas – Maranhão, Julia Faustina Abad; e a assistente do Eixo 1 do
Programa Fazendo Justiça/CNJ, Janaína Homerin.



ATO NORMATIVO

A instituição da Central de Regulação de Vagas, por meio do Ato Normativo Conjunto N° 12022, leva em
consideração, entre outros, que a Constituição Federal assegura aos presos o respeito à integridade física e
moral (art. 5º, XLIX), e veda expressamente o tratamento desumano ou degradante (art. 5º, III), além de penas
cruéis (art. 5º XLVII); que o Supremo Tribunal Federal declarou o “estado de coisas inconstitucional” do
sistema prisional brasileiro por ocasião da decisão cautelar proferida no bojo da Arguição de Descumprimento
de Preceito Fundamental nº 347, destacando a superlotação carcerária como obstáculo central para o respeito
aos direitos fundamentais das pessoas privadas de liberdade.

A medida também considera as Regras Mínimas das Nações Unidas para o Tratamento de Presos (Regras de
Nelson Mandela), as Regras das Nações Unidas para o tratamento de mulheres presas e medidas não privativas
de liberdade para mulheres infratoras (Regras de Bangkok) e os Princípios e Boas Práticas para a Proteção das
Pessoas Privadas de Liberdade nas Américas, da Comissão Interamericana de Direitos Humanos, que estipulam
diretrizes para o controle da superlotação carcerária.

De acordo com o Ato Normativo Conjunto N° 1/2022, a Central de Regulação de Vagas Penais opera a partir de
uma abordagem sistêmica, que compreende medidas que incidem da porta de entrada à porta de saída do
sistema penitenciário, conjugando esforços dos juízos com atribuição para a realização da audiência de custódia
e processamento de inquéritos policiais, dos juízos competentes para as fases de conhecimento, recursal e de
execução da pena. A atuação da Central de Regulação de Vagas Penais abrange tanto as pessoas em
cumprimento de pena quanto aquelas submetidas à prisão provisória.
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Falece pai de suplente de vereador do PSB de Timon

Elias Lacerda 6 de junho de 2022
Governo do Estado do Maranhão
Faleceu no começo da noite desta segunda-feira (6), seu Carlos Renato Meneses.

Ele era pai do funcionário público do Tribunal de Justiça do Maranhão e suplente de vereador de Timon pelo
PSB, Antônio Carlos Meneses.

Carlos Renato Meneses já vinha doente há vários dias e em tratamento contra um câncer, mas hoje não resistiu
e faleceu.

Ele era irmão do ex-vice-prefeito de Timon, Luiz Meneses.

O velório acontecerá na noite desta segunda na funerária São José, no centro de Timon.

O sepultamento está previsto para a manhã desta terça-feira (7).
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Justiça já havia determinado que Governo tomasse providências em
relação a Lagoa da Jansen

A Justiça do Maranhão, desde o ano passado, já havia determinado que o Governo adotasse providências no
sentido de resolver problemas detectados na Lagoa da Jansen, um dos mais belos cartões postais de São Luís.

Esta semana, o nível de água na laguna baixou consideravelmente, chamando a atenção de moradores e
visitantes não apenas pela degradação do espaço, mas também pela morte de peixes e devido ao mau cheiro
exalado.

A Justiça constatou, com base em laudos, que as comportas não estavam funcionando corretamente, o que
prejudica a manutenção do equilíbrio ambiental.

Além da resolução da problemática, determinou que o Palácio dos Leões monitorasse o volume de vazão
positiva e negativa, além dos parâmetros físicos e químicos da Lagoa.

Como se pode constatar, hoje, nada foi feito nas gestões de Flávio Dino e Carlos Brandão, ambos do PSB.

A Secretaria de Estado da Infraestrutura, em nota divulgada ontem, disse que está monitorando a situação.

“O Governo afirma que, regularmente, realiza a operação de abertura e fechamento da comporta do vertedouro,
que permite a comunicação entre a Lagoa da Jansen (laguna) e o mar, dentro dos parâmetros técnicos que
proporcionam a renovação da água e oxigenação. Essa operação tem sido responsável pela diminuição do odor
que, anteriormente, era característico da Lagoa da Jansen e, também, pelo aumento da quantidade de espécies
de peixes que, atualmente, são encontrados por lá. A Sinfra informa que, recentemente, desenvolveu, em
conjunto com a Secretaria de Governo (Segov), uma investigação para diagnosticar o problema de dificuldade
de manutenção no nível da água da lagoa, tendo em vista que a operação de abertura e fechamento segue
sendo realizada corretamente e, apesar disso, há perda de volume muito grande de água. O diagnóstico
realizado levou a identificação de diversos problemas estruturais na parte submersa do canal original, que foi
construído na década de 70. Já na década de 90, a fim de ampliar o canal original, o Governo, há época,
construiu um segundo segmento de canal, que, desde então, não apresentou problemas”.
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam relação de harmonia entre
Legislativo e Executivo

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios – O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente
do Executivo é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além
de aprimorar a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

 

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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NINGUÉM SABE, NINGUÉM VIU – Maranhão no piloto automático.
Apertem os cintos… Othelino sumiu!

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, Paulo Velten vem cumprindo o seu papel institucional como
governador em exercício do Estado, devido o afastamento de Carlos Brandão, para tratamento de saúde em São
Paulo. Pela linha sucessória, deveria ter assumido o lugar do governador Brandão, o presidente da Assembleia
Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), que está em viagem para um destino de
conhecimento de poucos.

Deputado rstadual Othelino Neto segue em viagem (Foto: Reprodução)

Sabe-se que o motivo da viagem do presidente do Legislativo Estadual é meramente por interesse político. Isso
porque, caso Othelino Neto assumisse ou assuma o governo, ele estará impedido por lei de disputar as eleições
deste ano para cargos parlamentares.

É também do conhecimento de todos que o Maranhão está enfrentando sérios problemas em áreas importantes
como saúde e segurança públicas, mobilidade urbana, Infraestrutura e até meio ambiente. Othelino Neto,
político de carreira, teria mais habilidade para  lidar com essas questões, não desmerecendo a capacidade do
presidente do TJMA.

Mas o nobre deputado, que sempre usufruiu do bônus que a função de presidente da Assembleia lhe
proporcionou, não quer agora provar do ônus. Nem de longe, pois ninguém sabe, ninguém viu para onde
Othelino foi…

Nesta terça-feira, o Hospital da Beneficência Portuguesa, em São Paulo, divulgou mais um boletim médico
sobre a saúde do governador licenciado Carlos Brandão, pelo qual fazemos nossas preces a Deus, por sua
melhora. Confira:
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo
 

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

 
Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

 

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

 
Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB),  Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).



O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam harmonia entre poderes
 

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.
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Entenda: Por que o dia de Corpus Christi não é feriado no
Maranhão?

 

Por decisão da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA),
que determina o trabalho normal aos comerciários no dia de Corpus Christi (16 de junho), surgiu o
questionamento: A data é ou não é feriado?

A resposta remete aos limites impostos pela Constituição Federal sobre números de feriados, assim como às
brigas na Justiça sobre a inclusão de novos feriados no Maranhão. Foi o caso da Lei 10.747/17, que elegia o dia
20 de novembro, Dia Nacional da Consciência Negra, como feriado estadual, mas que foi derrubado no Tribunal
de Justiça.

Na decisão de 2019, do TJ-MA, prevaleceu o entendimento de que apenas a União pode legislar sobre direito do
trabalho, assim como o fato de que o Maranhão já possui um feriado estadual, que é o Dia de Adesão do
Maranhão à Independência do Brasil, comemorado dia 28 de julho.

Apesar dessas limitações, a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão (Alema) aprovou, por unanimidade,
em junho de 2021, um projeto de lei de autoria do deputado Marco Aurélio (PCdoB), que tornava o Dia de
Corpus Christi feriado estadual. O parlamentar atendeu a uma solicitação do bispo de Imperatriz, Dom Vilson
Basso, em comum acordo com os demais bispos das Dioceses do Maranhão.

Assim que a lei foi aprovada e, posteriormente, promulgada, entidades comerciais no Maranhão começaram a
se movimentar para derrubar a lei. Uma das medidas foi a Ação Direta de Inconstitucionalidade, que foi aceita
por meio de uma decisão liminar do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA).

As justificativas para a derrubada da lei foram semelhantes às que foram usadas na revogação do feriado do Dia
da Consciência Negra no Maranhão: O entendimento de que o Maranhão já possui o Dia de Adesão do
Maranhão à Independência do Brasil como feriado estadual.

Em São Luís, por exemplo, o feriado de Corpus Christi também já não existe por conta do feriado de aniversário
da capital maranhense, que acontece no dia 8 de setembro.

Com a decisão do TJ-MA, a data de Corpus Christi deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas
ponto facultativo para a administração pública, enquanto os comerciantes podem abrir as portas em horário
normal, sem precisar pagar por horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data. Com
informações G1MA/ Foto: Portal minas gerais
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam relação de harmonia entre
o Legislativo e o Executivo
 

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim entregou dois projetos de lei, de autoria do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta
terça-feira
Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

Glalbert Cutrim e Paulo Velten
O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará



ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Hospital divulga boletim com estado de saúde de Brandão

O Hospital Beneficência Portuguesa de São Paulo divulgou nesta terça-feira (7) um novo boletim médico com o
estado de saúde do governador licenciado Carlos Brandão (PSB).

Segundo o hospital, o governador se submeteu a cirurgia para a retirada de um cisto renal denominado Bosniak
IV. A nota, assinada pelos médicos Marcelo Sampaio, José Luís Chambo e Renato Vieira, afirma que Brandão
não precisará de tratamento de quimioterapia ou radioterapia e em breve terá alta médica.
Carlos Brandão está em São Paulo desde o dia 17 de maio para a retirada de um cisto no rim. No dia 31, a
Assembleia Legislativa aprovou a licença do governador para tratamento de saúde.
 
O presidente da Assembleia, deputado Othelino Neto (PCdoB), deveria assumir o comando do Executivo, mas
viajou para tratar de assuntos particulares. Desde então, o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Paulo Velten, assumiu o comando do Palácio dos Leões.
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo

Por: Leandro Miranda
7 junho de 2022
O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.
 
O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.
 
“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.
 
Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).
 
O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste



período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo

 

Glalbert Cutrim entregou dois projetos de lei, de autoria do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta
terça-feira
O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo. 

Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental. 

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso



estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
07/06/2022 - BLOG NETO WEBA 
POSITIVA
Governador Carlos Brandão é submetido a nova cirurgia em São Paulo

Pag.: 29

Governador Carlos Brandão é submetido a nova cirurgia em São
Paulo

 

O Hospital Beneficência Portuguesa de São Paulo divulgou novo boletim médico, nesta terça-feira (07),
informando que o governador Carlos Brandão (PSB) foi submetido a um novo procedimento cirúrgico devido a
um cisto renal nomeado de Bosniak IV.

Brandão está na capital paulista desde o mês passado, quando realizou uma primeira cirurgia para retirada de
um cisto nos rins.

O Maranhão, desde a semana passada, está sendo governado pelo presidente do Tribunal de Justiça,
desembargador Paulo Velten – segundo na linha sucessória, uma vez que o primeiro, o presidente da
Assembleia Legislativa, deputado Othelino Neto (PC do B), está fora do Estado com o objetivo de não assumir o
comando do Palácio dos Leões para não tornar-se inapto para a reeleição.
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LANÇAMENTO DO E-BOOK DO TJMA SOBRE DIVERSIDADE OCORRERÁ NESTA SEXTA-FEIRA (10)
PULAR PARA O CONTEÚDO

Os lançamentos do e-book “Diversidade, antidiscriminação, estudos, contextos e vivências” e do projeto
“Diálogos Plurais” ocorrerão nesta sexta-feira (10), às 19h, no auditório da faculdade Estácio. O livro, em
formato digital, é uma iniciativa do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio do Comitê de Diversidade,
em parceria com a Escola Superior de Magistratura do Maranhão (Esmam).

 A abertura do “Diálogos Plurais”, em parceria com o Núcleo de Prática Jurídica e com a Coordenação do Curso
de Direito da Estácio São Luís, será com o psicólogo Rômulo Mafra, a juíza Marcela Lobo e o professor Carlos
Wellington, que abordarão temas referentes aos eixos de atuação do Comitê de Diversidade. O projeto também
ocorrerá na Universidade Federal do Maranhão (UFMA) e na Universidade Estadual do Maranhão (UEMA), nos
dias  24 e 27 de junho, respectivamente.

O e-book é composto por 16 artigos, que foram selecionados de acordo com o edital lançado em 2021.  As
inscrições ocorreram no período de julho a outubro de 2021. Voltado para o público externo, a chamada de
artigos contemplou as áreas de trabalho do Comitê com os temas  – racismo, sexismo, lgbtfobia, etarismo,
capacitismo e gordofobia.

O conteúdo foi licenciado com Creative Commons e Atribuição-NãoComercial 4.0 Internacional (CC BY-NC-ND
4.0), que operam na política de acesso aberto (open access) na disseminação de conteúdos de estudos e de
pesquisas confiáveis em todo o mundo. 

Rômulo Mafra

Graduado em psicologia há mais de uma década, é especialista em saúde mental, atenção psicossocial,
tratamento de psicoativos, políticas públicas e mestrando em ciências da educação.

Atua há 11 anos no sistema prisional com programas de Ressocialização. É psicólogo clínico, expandindo sua
atuação para projetos de inclusão, diversidade e cultura. Ele é sócio e diretor de RH do instituto Da cor ao Caso,
plataforma de diversidade e letramento racial.

Juíza Marcela Lobo

Formada em Direito pela Universidade Federal do Maranhão (2006), é juíza de Direito do Tribunal de Justiça do
Maranhão (2009); titular da 3ª Vara Criminal de Caxias; e tutora de cursos pela Esmam e pela ENFAM. Além
disso, é especialista em Teoria e Prática da Decisão Judicial; mestre em Garantismo e Processo penal pela
Universidade de Girona, Espanha (2020); e mestranda em Direito e Poder Judiciário pela ENFAM.

Carlos Wellington Soares Martins

É bibliotecário da Diretoria Integrada de Biblioteca (DIB) da UFMA. Também é doutor em Políticas Públicas;



conselheiro Estadual LGBTI+ do Maranhão; e membro do Observatório de Políticas Públicas do Maranhão.
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CCJ aprova parecer favorável a projetos do Judiciário que criam
unidades jurisdicionais nas comarcas de Codó e Ribamar

Publicado em junho 7, 2022 por Paulo Roberto

O Deputado Ariston Sousa (PSB), a Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) da Assembleia
Legislativa do Maranhão aprovou parecer favorável aos Projetos de Lei Complementar 08/2022 e 09/2022, de
iniciativa do Poder Judiciário, que criam, respectivamente, novas unidades jurisdicionais nos municípios de São
José de Ribamar e Codó. Participaram da reunião os deputados Ciro Neto (PDT), Zé Inácio (PT) e Márcio
Honaiser (PDT).

O PLC 008/2022, relatado pelo deputado Márcio Honaiser (PDT), cria a 4ª Vara Cível e a Vara da Fazenda
Pública em São José de Ribamar. Em mensagem enviada à Assembleia, o presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJ/MA), desembargador Paulo Velten, justifica a criação das unidades.
 
“Visa garantir aos jurisdicionados ações mais céleres e resultados cada vez mais efetivos, além de assegurar
uma melhor e mais coerente organização judiciária, o que facilita o trabalho do juiz gestor”, ressaltou.

Por sua vez, o PLC 009/2022, de relatoria do deputado Zé Inácio (PT), dispõe sobre a criação da 4ª Vara da
Comarca de Codó. “A medida se mostrou de suma importância e tem-se como oportuna e extremamente
necessária, tendo em vista o aumento crescente da demanda. Segundo dados coletados pelo Termojuris, o
acervo a julgar das três unidades jurisdicionais da Comarca supera os sete mil processos e o acervo total soma
mais de 14 mil processos. Assim, vê-se claramente a sobrecarga das unidades e necessidade de remanejamento
das competências”, justifica o presidente do TJ/MA.

As duas matérias alteram a Lei Complementar Estadual 14, que dispõe sobre o Código de Divisão e Organização
Judiciárias do Estado do Maranhão.

Avaliação

Os deputados Zé Inácio e Márcio Honaiser teceram comentários sobre a importância das matérias apreciadas e
votadas, bem como sobre o trabalho da CCJ.

“Foi uma reunião muito produtiva. Apreciamos e votamos mais de 50 matérias. As proposições apresentadas
pelo Poder Judiciário contribuirão para ampliar o acesso à Justiça e uma melhor prestação do serviço
jurisdicional”, afirmou Márcio Honaiser.

“São medidas importantes que visam reestruturar a prestação jurisdicional e garantir mais celeridade na
tramitação dos processos. A criação da Vara da Fazenda Pública em Ribamar é uma medida acertada, pois só
contamos, hoje, com Varas da Fazenda Pública na Comarca de São Luís”, finalizou Zé Inácio.
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo

Publicado em junho 7, 2022 por Paulo Roberto

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.
 
Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.
 
“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está



tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Governador interino visita Assembleia Legislativa do Maranhão

O governador interino, desembargador Paulo Velten, visitou nesta terça-feira, 7, a Assembleia Legislativa do
Maranhão.

Na visita de cortesia, Velten foi recebido pelo presidente em exercício, deputado Glalbert Cutrim (PDT) e os
demais deputados presentes na Casa.

‘’Uma visita cortesia, que representa nossa referência pelo parlamento maranhense’’, disse Velten.
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Factóide sobre saúde não funciona, Brandão e Dino consolidam aliança e Velten governa com equipe tarimbada  

 
Carlos brandão e Flávio Dino atuam articulados e consolidam aliança partidária, apesar da especulação sobre saúde 
“Retornarei na próxima semana sem dar peso algum a comentários maldosos. Apenas respeitando e valorizando – ainda mais –
minha família, meus amigos e todos aqueles que, assim como eu, querem um estado cheio de autoestima e acreditando que
podemos construir juntos”. Foi como o governador licenciado Carlos Brandão (PSB) reagiu a uma marola de especulações
sobre o seu estado de saúde. O zumzum sem lastro foi visto por alguns observadores como um factóide maldoso destinado a
colocar as redes sociais e o meio político em estado de ebulição, e enxergado por outros como uma jogada rasteira de
adversários políticos interessados em minar o seu lastro na corrida às urnas. Com a reação de ontem, o governador Carlos
Brandão avisou que está voltando à forma, e que ao retornar vai entrar de cabeça no jogo político e eleitoral, mas sem
descuidar da gestão. No campo político, a aliança PSB/PT/PCdoB/PP/Cidadania/PSDB, cuidadosamente articulada pelo
ex-governador Flávio Dino (PSB), que sem alarde vem cuidando de mantê-la unida.

 
Quando assumiu o comando do Governo como titular, em abril, o governador Carlos Brandão recebeu também o comando das
forças políticas alinhadas à base governista, uma tarefa que fora do governador Flávio Dino até o dia da sua renúncia, no
início daquele mês. Naquele momento, Carlos Brandão passou a cuidar das articulações para fortalecer a sua pré-candidatura
à reeleição, conversando com prefeitos, parlamentares e com líderes importantes das áreas empresarial e sindical e dos mais
diversos segmentos da sociedade civil. Antes da viagem para se submeter à cirurgia, vinha tratando dessa área, enquanto o
ex-governador Flávio Dino vinha trabalhando para consolidar a aliança, principalmente na amarração da base da aliança, que
é a união PSB/PT/PCdoB/PP.

 
O afastamento temporário de Carlos Brandão não alterou a rotina do Governo. Isso porque o governador interino Paulo Velten,
que preside o Poder Judiciário e tem noção clara de como funciona a máquina do Poder Executivo, encontrou os postos-chaves
da administração estadual em mãos firmes, como o experiente e bem articulado tucano Sebastião Madeira, quatro vezes
deputado federal e duas vezes prefeito de Imperatriz, no comando da Casa Civil, o ex-governador e ex-ministro José Reinaldo
Tavares à frente da Secretaria de Governo, e o ex-prefeito de São José de Ribamar e várias vezes secretário de Estado Luís
Fernando Silva na pasta do Planejamento. Nesse período, o governador licenciado acompanhou o andamento do Governo por
telefone e pela internet, sem interferir no comando do governador Paulo Velten.

 
No campo político, tudo o que aconteceu até ontem no âmbito da corrida ao Palácio dos Leões estava previamente desenhado
nos radares de Carlos Brandão e Flávio Dino. Nenhum dos dois foi apanhado de surpresa, por exemplo, com a guinada do
senador Weverton Rocha (PDT) para a direita bolsonarista. Já esperavam que o pré-candidato pedetista teria o deputado
Josimar de Maranhãozinho como aliado, levando junto o PL, mas não todos os prefeitos do seu partido, uma vez que parte
deles esteve com ele, Carlos Brandão, tendo alguns lhe declarado apoio. Na sua frente de ação, o ex-governador Flávio Dino
trabalhou certo, alinhavando todos os pontos da aliança do PSB com o PT, consolidando a indicação de Felipe Camarão como
candidato a vice na chapa liderada por Carlos Brandão, na qual é pré-candidato ao Senado. O resultado da articulação foi
conhecido domingo, no Encontro Tático Eleitoral do PT, quando Felipe Camarão foi confirmado por aclamação para a vaga de
vice.

 
A tentativa de criar um clima de instabilidade com especulação maldosa sobre o estado de saúde do governador Carlos
Brandão não funcionou. O governador se recupera normalmente e está preparando seu retorno, sua aliança para as eleições
está consolidada, graças à atuação do ex-governador Flávio Dino, e o Governo segue sem problemas sob o comando do
governador interino Paulo Velten, auxiliado por uma equipe tarimbada e leal.
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Pertinho de Você: Show organizado pelo vereador Astro de Ogum
arrastou multidão na abertura do melhor e maior arraial do
Maranhão

Além de milhares de apaixonados pela cultura maranhense, o evento também contou com a presença do
governador interino- desembargador Paulo Velten e o secretário de Cultura- Paulo Vitor

Após 60 dias ininterruptos de muito trabalho, valeu a pena esperar a inauguração do Pertinho de Você, na
Cohama, idealizado e organizado pelo vereador Astro de Ogum, com o apoio do Governo do Estado e da
Prefeitura de São Luís. Por conta da pandemia, durante dois anos, os apaixonados pela cultura maranhense não
puderam curtir a festa mais popular do Maranhão: o São João.
Com atrações locais e nacionais, o espaço abriu os portões às 18:00hs como previsto. Minuto a minuto, ávidos
para aproveitar o que temos de melhor na festança capitaneada por Catirina e Pai Francisco, milhares de
pessoas chegavam e não deu outra, a primeira noite do maior e melhor arraial do Estado foi um sucesso de
crítica e público. 

Com uma decoração belíssima, segurança, cerveja gelada e a melhor comida típica da temporada, além do
público, a inauguração do arraial contou com a presença do governador interino- Paulo Velten, o secretário de
Cultura- Paulo Vitor, da deputada Ana do Gás(PCdo) e outras autoridades da cúpula do governo. Como um bom
anfitrião na arte de ciceronear, depois de apresentar ao grande público os convidados ilustres, os quais subiram
ao palco e interagiram com os presentes, o vereador serviu um apetitoso jantar a comitiva palaciana.

“É com imenso prazer que recebemos a presença de dois Paulos. O governador interino- Paulo Velten e o
secretário de Cultura- Paulo Vitor, que assim como eu é um verdadeiro apaixonado pela cultura popular e está
fazendo um belíssimo trabalho à frente da Secretaria de Cultura”, enfatizou Astro sobre o colega vereador que
está licenciado da Câmara Municipal de São Luís.

Em rápidas palavras, o governador interino -Paulo Velten agradeceu a recepção e fez uma breve fala. “Em um
momentos que lutamos para retornar com nossas festividades e preservação da diversidade cultural
maranhense, é uma honra muito especial está aqui representando o Governo do Estado, na condição de
governador interino em exercício, por força de uma imposição constitucional”, enfatizou Velten.

O secretário Paulo Vitor, que como um verdadeiro maestro tem conduzido com primazia o cargo exercido,
ressaltou o sucesso da parceria entre o Executivo estadual e o vereador Astro de Ogum em prol do Pertinho de
Você.

“Vinha explicando ao nosso governador interino que o vereador Astro programa e consegue executar a
montagem do arraial com meses de antecedência, o que só é possível com muita vontade, empatia e Deus no
coração, porque não é fácil. Por isso estou aqui para agradecer a acolhida por essa parceria de sucesso”,
afirmou o secretário.

Na programação da noite de abertura, além do tradicional Cacuria de dona Teté, apresentaram-se os artistas
maranhense Thaís Moreno e Rick, além da grande atração da noite que ficou a cargo da banda pernambucana



Limão com Mel. A festança continua hoje a partir das 18:00hs, quando os portões serão abertos.
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Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam
relação de harmonia entre o Legislativo e o Executivo

7 de junho de 2022Redacao Blog

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.
 
Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam harmonia entre poderes

   

O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

O presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria do
Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios – O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente
do Executivo é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além
de aprimorar a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.

Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está



tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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Comércio funcionará normalmente no dia de Corpus Christi

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual.

Por Suelem Thamires
Publicado em 7 de junho de 2022 às 10:48
...
A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA) informa que o
comércio da Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funcionará normalmente na
quinta-feira (16), dia de Corpus Christi.

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual. O
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de
pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Maranhão terá a primeira central de regulação de vagas prisionais
do país

CNJ

O projeto-piloto de implantação da Central de Regulação de Vagas nos Estabelecimentos Prisionais,
desenvolvido no Maranhão com apoio do programa Fazendo Justiça, foi tema de reunião, na sexta-feira (3/6),
com o coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema
Socioeducativo do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), Luís Geraldo Lanfredi. O coordenador-geral da Unidade
de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA), desembargador Ronaldo Maciel, apresentou o andamento do projeto em âmbito local, que vai organizar
de forma permanente a ocupação nas prisões, garantindo ao Judiciário uma gestão qualificada dos fluxos de
entrada e saída para evitar a superlotação nos estabelecimentos prisionais.

Maciel ressaltou o diálogo permanente mantido junto aos juízes e juízas com competência para execução penal
e os estudos e discussões com os demais parceiros, como a Defensoria Pública e Ministério Público estaduais, a
Secretaria Estadual de Administração Penitenciária, entre outros. “Estamos dialogando com os juízes e juízas a
respeito do papel do Judiciário na construção do projeto, com apoio da Mesa Diretoria do TJMA, e com otimismo
de que será um modelo para o Brasil e para o mundo na luta pela superação do estado de coisas
inconstitucional em relação ao sistema prisional.”

O coordenador do Departamento do CNJ, Luís Lanfredi, observou que a iniciativa de criação do projeto-piloto da
Central de Vagas Prisionais no Maranhão servirá de parâmetro para outros equipamentos do tipo no país. “Não
temos dúvida de que este é mais um grande feito do Maranhão para o resto do país, desenvolvido com
segurança e responsabilidade, com a importância de permitir o estabelecimento de métricas e mensuração dos
resultados.”

Preceitos

A instituição da Central de Regulação de Vagas no Maranhão leva em consideração que a Constituição Federal
assegura às pessoas presas o respeito à integridade física e moral e veda expressamente o tratamento
desumano ou degradante e penas cruéis, entre outros critérios internacionais. A Central opera a partir de uma
abordagem sistêmica, que compreende medidas que incidem da porta de entrada à porta de saída do sistema
penitenciário, conjugando esforços dos juízos com atribuição para a realização da audiência de custódia e
processamento de inquéritos policiais, dos juízos competentes para as fases de conhecimento, recursal e de
execução da pena.

Fonte: TJMA

Macrodesafio - Aprimoramento da gestão da Justiça criminal

F o n t e  O f i c i a l :



https://www.cnj.jus.br/maranhao-tera-a-primeira-central-de-regulacao-de-vagas-prisionais-do-pais/?utm_source=
rss&utm_medium=rss&utm_campaign=maranhao-tera-a-primeira-central-de-regulacao-de-vagas-prisionais-do-p
ais.

?Os textos, informações e opiniões publicados neste espaço são de total responsabilidade do(a) autor(a). Logo,
não correspondem, necessariamente, ao ponto de vista do Portal do Magistrado.
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Dia de Corpus Christi terá comércio funcionando normalmente em
São Luís

 7 de junho de 2022  Jornalismo
Data será ponto facultativo em órgãos públicos.

O comércio da Região Metropolitana de São Luís (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa),
deve funcionar normalmente no dia 16 de junho, dia de Corpus Christi. A informação foi confirmada nessa
segunda-feira (06) pela Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão
(Fecomércio-MA).

Apesar do dia ser ponto facultativo para alguns órgãos municipais e estaduais, a data não é mais feriado
estadual. 

De acordo com o Governo do Maranhão, Prefeitura de São Luís e Assembleia Legislativa do Estado, a data será
ponto facultativo.

SOBRE A DATA 

Em setembro de 2021, a Assembleia Legislativa do Maranhão havia promulgado a Lei 11.539/21, que
considerava o Dia de Corpus Christi feriado religioso em todo o Estado. 

O autor da proposição, o deputado Marco Aurélio (PCdoB), atendeu à solicitação do bispo de Imperatriz, dom
Vilsom Basso, em comum acordo com os demais bispos das dioceses do Maranhão. 

Porém, a Fecomércio-MA ajuizou, no Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), uma Ação Direta de
Inconstitucionalidade para contestar a Lei nº. 11.539/2021. A Ação foi aprovada por unanimidade pela Justiça.

Com a decisão judicial, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública.

Diante disso, a Fecomércio-MA ressalta que o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a
incidência de pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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DESEMBARGADORES VISITAM PALÁCIO DOS LEÕES E
CONHECEM ACERVO HISTÓRICO

Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos Leões, na
quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício, Paulo Velten, e, na
ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do Governo do Estado. A visita foi
coordenada pela curadora Karol Vieira.O governador em exercício, Paulo Velten, ..pontuou sobre a
oportunidade. “É um momento de congraçamento, mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a
sorte de estar aqui, nesta oportunidade, podendo convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam
a beleza que nós temos aqui no Palácio dos Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que
nos foi apresentado. Para nós, é um privilégio singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso
Executivo, essa estrutura belíssima que devemos conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao Brasil
inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar muito bem esse acervo, por ter uma curadoria e estou
muito feliz por esse momento”, ressaltou.Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o
prédio conta com um museu que abriga parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como
pinturas, móveis e vasos, dentre outros itens, alguns seculares.Nos salões nobres e luxuosos estão conservados
mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de duzentos anos. São candelabros, castiçais, tapetes
franceses, lustres de cristais, porcelanas finas trazidas de países como China, França e Áustria, além de
pratarias portuguesas. Um rico acervo, com relíquias da história política do estado. Para o desembargador
Gervásio Protásio dos Santos, que participou da visita guiada, foi uma experiência enriquecedora. “O Maranhão
é um estado riquíssimo em cultura e beleza e devemos demonstrar isso à população. Devemos ter orgulho do
que somos, nos orgulhar da nossa terra e ter esse sentimento de maranhensidade. Ter orgulho dos nossos
antepassados, da riqueza cultural, e, sobretudo, das nossas instituições”, frisou.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - UNIDADE DE MONITORAMENTO
CARCERÁRIO
07/06/2022 - SITE CNJ 
POSITIVA
Maranhão terá a primeira central de regulação de vagas prisionais do país 

Pag.: 42

Maranhão terá a primeira central de regulação de vagas prisionais
do país

7 de junho de 2022
Maranhão terá a primeira central de regulação de vagas prisionais do paísFoto: TJMA
O projeto-piloto de implantação da Central de Regulação de Vagas nos Estabelecimentos Prisionais,
desenvolvido no Maranhão com apoio do programa Fazendo Justiça, foi tema de reunião, na sexta-feira (3/6),
com o coordenador do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema
Socioeducativo do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), Luís Geraldo Lanfredi. O coordenador-geral da Unidade
de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA), desembargador Ronaldo Maciel, apresentou o andamento do projeto em âmbito local, que vai organizar
de forma permanente a ocupação nas prisões, garantindo ao Judiciário uma gestão qualificada dos fluxos de
entrada e saída para evitar a superlotação nos estabelecimentos prisionais.

Maciel ressaltou o diálogo permanente mantido junto aos juízes e juízas com competência para execução penal
e os estudos e discussões com os demais parceiros, como a Defensoria Pública e Ministério Público estaduais, a
Secretaria Estadual de Administração Penitenciária, entre outros. “Estamos dialogando com os juízes e juízas a
respeito do papel do Judiciário na construção do projeto, com apoio da Mesa Diretoria do TJMA, e com otimismo
de que será um modelo para o Brasil e para o mundo na luta pela superação do estado de coisas
inconstitucional em relação ao sistema prisional.”

O coordenador do Departamento do CNJ, Luís Lanfredi, observou que a iniciativa de criação do projeto-piloto da
Central de Vagas Prisionais no Maranhão servirá de parâmetro para outros equipamentos do tipo no país. “Não
temos dúvida de que este é mais um grande feito do Maranhão para o resto do país, desenvolvido com
segurança e responsabilidade, com a importância de permitir o estabelecimento de métricas e mensuração dos
resultados.”

Preceitos

A instituição da Central de Regulação de Vagas no Maranhão leva em consideração que a Constituição Federal
assegura às pessoas presas o respeito à integridade física e moral e veda expressamente o tratamento
desumano ou degradante e penas cruéis, entre outros critérios internacionais. A Central opera a partir de uma
abordagem sistêmica, que compreende medidas que incidem da porta de entrada à porta de saída do sistema
penitenciário, conjugando esforços dos juízos com atribuição para a realização da audiência de custódia e
processamento de inquéritos policiais, dos juízos competentes para as fases de conhecimento, recursal e de
execução da pena.

Fonte: TJMA
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Boletim médico atualiza o estado de saúde de Brandão

Divulgado no final da manhã de hoje (07) um novo boletim médico sobre o estado de saúde do governador do
Maranhão, Carlos Brandão (PSB) que está em São Paulo desde o último dia 17 de maio onde realizou uma
cirurgia para retirada de um cisto localizando em um dos rins.

De acordo com boletim, Brandão foi submetido a um procedimento cirúrgico na unidade hospitalar BP Mirante,
devido a um cisto renal nomeado Bosniak IV.

O exame anátomo patológico revelou uma lesão papilífera com margens livres, que não necessita de tratamento
complementar de quimioterapia ou radioterapia.

Ainda de acordo como boletim, o paciente encontra-se em recuperação no pós-operatório, com breve previsão
de alta.

Apesar do governador afirmar que sua cirurgia era facultativa, já se passaram 21 dias que Brandão encontra-se
internado em São Paulo. Neste período, devido a legislação, Brandão teve que pedir o afastamento do governo.
Em seu lugar, com ausência do presidente da Assembleia Legislativa – Othelino Neto, assumiu o presidente do
Tribunal de Justiça, o desembargador Paulo Veten.

Membros do governo e aliados políticos já dão como certa a volta de Brandão nos próximos dias, mas isso
dependerá dos médicos.
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Por que o dia de Corpus Christi não é feriado no Maranhão?
Entenda

Explicação remete aos limites impostos pela Constituição Federal sobre números de feriados, além das disputas
judiciais sobre a inclusão de novos feriados no Maranhão.
Por g1 MA — São Luís

07/06/2022 10h25  Atualizado há 48 minutos

Tapete de 350 metros colore avenida do Cohatrac para celebração do Corpus Christi — Foto: Reprodução/ TV
Mirante 
Tapete de 350 metros colore avenida do Cohatrac para celebração do Corpus Christi — Foto: Reprodução/ TV
Mirante

Após uma decisão da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Maranhão
(Fecomércio-MA), que determina o trabalho normal aos comerciários no dia de Corpus Christi (16 de junho),
surgiu o questionamento: A data é ou não é feriado?

A resposta remete aos limites impostos pela Constituição Federal sobre números de feriados, assim como às
brigas na Justiça sobre a inclusão de novos feriados no Maranhão. Foi o caso da Lei 10.747/17, que elegia o dia
20 de novembro, Dia Nacional da Consciência Negra, como feriado estadual, mas que foi derrubado no Tribunal
de Justiça.

Na decisão de 2019, do TJ-MA, prevaleceu o entendimento de que apenas a União pode legislar sobre direito do
trabalho, assim como o fato de que o Maranhão já possui um feriado estadual, que é o Dia de Adesão do
Maranhão à Independência do Brasil, comemorado dia 28 de julho.

Apesar dessas limitações, a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão (Alema) aprovou, por unanimidade,
em junho de 2021, um projeto de lei de autoria do deputado Marco Aurélio (PCdoB), que tornava o Dia de
Corpus Christi feriado estadual. O parlamentar atendeu a uma solicitação do bispo de Imperatriz, Dom Vilson
Basso, em comum acordo com os demais bispos das Dioceses do Maranhão.

Assim que a lei foi aprovada e, posteriormente, promulgada, entidades comerciais no Maranhão começaram a
se movimentar para derrubar a lei. Uma das medidas foi a Ação Direta de Inconstitucionalidade, que foi aceita
por meio de uma decisão liminar do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA).

As justificativas para a derrubada da lei foram semelhantes às que foram usadas na revogação do feriado do Dia
da Consciência Negra no Maranhão: O entendimento de que o Maranhão já possui o Dia de Adesão do
Maranhão à Independência do Brasil como feriado estadual.

Em São Luís, por exemplo, o feriado de Corpus Christi também já não existe por conta do feriado de aniversário
da capital maranhense, que acontece no dia 8 de setembro.



Com a decisão do TJ-MA, a data de Corpus Christi deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas
ponto facultativo para a administração pública, enquanto os comerciantes podem abrir as portas em horário
normal, sem precisar pagar por horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Carlos Brandão passa por nova cirurgia para retirada de cisto nos
rins

Governador do Maranhão passou por procedimento cirúrgico nesta
terça-feira (7), em São Paulo.

O governador do Maranhão, Carlos Brandão (PSB), foi submetido a uma nova cirurgia para a retirada de um
cisto nos rins. O procedimento foi realizado na Beneficência Portuguesa de São Paulo (BP), hospital privado em
São Paulo.

Em nota à imprensa, o hospital informou que o cisto foi identificado Bosniak IV, que não necessita de
tratamento complementar com quimioterapia ou radioterapia. Em boa parte dos casos, os cistos são
assintomáticos e são localizados em exames de ultrassonografia e tomografia.

Brandão anuncia afastamento do governo do Maranhão para fazer cirurgia
O governador se encontra em recuperação e tem previsão de alta em breve. Esta é a segunda vez que Carlos
Brandão é submetido a cirurgia em decorrência devido ao cisto. A primeira foi realizada no início do mês,
também em São Paulo.
Por conta da cirurgia, assumiu interinamente o lugar de Brandão, o desembargador e presidente do Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten. Ele tomou posse no último dia 1º, em São Luís, e
deve permanecer no cargo até 10 de junho.
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Entenda por que o dia de Corpus Christi não é mais feriado no
Maranhão

Data é considerada apenas ponto facultativo para a administração pública.
Imirante.com

07/06/2022 às 09h08 - Atualizada em 07/06/2022 às 09h39
Comércio lojista da Grande Ilha abrirá as portas dia 16 de junho.
Comércio lojista da Grande Ilha abrirá as portas dia 16 de junho. (Foto: Matheus Soares/Grupo Mirante)
SÃO LUÍS - O dia de Corpus Christi, 16 de junho neste ano, não é mais considerado feriado na legislação
estadual. O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão
(Fecomércio-MA) para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então feriado de Corpus Christi no
Estado do Maranhão.

Com a decisão, a comemoração religiosa deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto
facultativo para a administração pública. 

Dessa forma, o comércio lojista da Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa)
funcionará normalmente na quinta-feira (16), sem a incidência de pagamento de horas extras ou gratificações
aos empregados que trabalharem nesta data.
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Comércio funcionará normalmente no Dia de Corpus Christi, na
Grande São Luís; data não é mais considerada feriado estadual

Publicado em 07/06/2022 às 05:51
Por: Isisnaldo Lopes

A Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA) informou, na
última segunda-feira (6), que o comércio funcionará normalmente na quinta-feira (16), dia de Corpus Christi, na
Grande Ilha, que abrange as cidades de São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa.

A Fecomércio-MA destacou que a abertura normal do comércio nessa data leva em conta que, apesar de ser um
dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual.

Em setembro de 2021, a Assembleia Legislativa do Maranhão havia promulgado a Lei 11.539/21, que
considerava o Dia de Corpus Christi feriado religioso em todo o Estado. O autor da proposição, o deputado
Marco Aurélio (PCdoB), atendeu à solicitação do bispo de Imperatriz, dom Vilsom Basso, em comum acordo com
os demais bispos das dioceses do Maranhão.

Porém, a Fecomércio-MA ajuizou, no Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), uma Ação Direta de
Inconstitucionalidade para contestar a Lei nº. 11.539/2021. A Ação foi aprovada por unanimidade pela Justiça.

Com a decisão judicial, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública.

Diante disso, a Fecomércio-MA ressalta que o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a
incidência de pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.

G1/MA
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Por que o dia de Corpus Christi não é feriado no Maranhão?
Entenda

Explicação remete aos limites impostos pela Constituição Federal sobre números de feriados, além das disputas
judiciais sobre a inclusão de novos feriados no Maranhão.

Após uma decisão da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Maranhão
(Fecomércio-MA), que determina o trabalho normal aos comerciários no dia de Corpus Christi (16 de junho),
surgiu o questionamento: A data é ou não é feriado?

A resposta remete aos limites impostos pela Constituição Federal sobre números de feriados, assim como às
brigas na Justiça sobre a inclusão de novos feriados no Maranhão. Foi o caso da Lei 10.747/17, que elegia o dia
20 de novembro, Dia Nacional da Consciência Negra, como feriado estadual, mas que foi derrubado no Tribunal
de Justiça.

Na decisão de 2019, do TJ-MA, prevaleceu o entendimento de que apenas a União pode legislar sobre direito do
trabalho, assim como o fato de que o Maranhão já possui um feriado estadual, que é o Dia de Adesão do
Maranhão à Independência do Brasil, comemorado dia 28 de julho.

Apesar dessas limitações, a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão (Alema) aprovou, por unanimidade,
em junho de 2021, um projeto de lei de autoria do deputado Marco Aurélio (PCdoB), que tornava o Dia de
Corpus Christi feriado estadual. O parlamentar atendeu a uma solicitação do bispo de Imperatriz, Dom Vilson
Basso, em comum acordo com os demais bispos das Dioceses do Maranhão.

Assim que a lei foi aprovada e, posteriormente, promulgada, entidades comerciais no Maranhão começaram a
se movimentar para derrubar a lei. Uma das medidas foi a Ação Direta de Inconstitucionalidade, que foi aceita
por meio de uma decisão liminar do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA).

As justificativas para a derrubada da lei foram semelhantes às que foram usadas na revogação do feriado do Dia
da Consciência Negra no Maranhão: O entendimento de que o Maranhão já possui o Dia de Adesão do
Maranhão à Independência do Brasil como feriado estadual.

Em São Luís, por exemplo, o feriado de Corpus Christi também já não existe por conta do feriado de aniversário
da capital maranhense, que acontece no dia 8 de setembro.

Com a decisão do TJ-MA, a data de Corpus Christi deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas
ponto facultativo para a administração pública, enquanto os comerciantes podem abrir as portas em horário
normal, sem precisar pagar por horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Governador interino visita Assembleia Legislativa do Maranhão

Em visita institucional, Glalbert Cutrim e Paulo Velten reforçam relação de harmonia entre o Legislativo e o
Executivo

Opresidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Glalbert Cutrim (PDT), recebeu,
nesta terça-feira (7), a visita de cortesia do governador em exercício do Estado, desembargador Paulo Velten.
No encontro institucional, os chefes dos dois poderes reforçaram a relação de harmonia e respeito entre o
Legislativo e o Executivo.

Glalbert Cutrim destacou a trajetória de Paulo Velten como magistrado e presidente do Poder Judiciário, que
agora se soma à experiência de conhecer de perto as demandas dos maranhenses no comando do Executivo.

Na ocasião, o presidente em exercício do Parlamento Estadual também entregou dois projetos de lei, de autoria
do Judiciário, aprovados na sessão plenária desta terça-feira, em regime de urgência, e que seguem para sanção
governamental.

“Nesse momento, o desembargador Paulo Velten tem a oportunidade de assumir o Governo do Estado e nós
seguimos mantendo a relação de harmonia e dando celeridade naquilo que é importante para o povo do
Maranhão. É uma grande honra recebê-lo na Casa e nos colocamos sempre à disposição para ajudar a construir
um estado melhor. São poderes independentes, mas parceiros, e assim seguiremos caminhando”, afirmou
Glalbert Cutrim.

Desafios

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, disse que estar provisoriamente à frente do Executivo
é uma oportunidade para conhecer mais de perto e profundamente os desafios do Maranhão, além de aprimorar
a visão sobre o funcionamento do Estado.

“Fico feliz em ver que temos poderes tão entrosados e funcionando bem, cada qual dentro da sua capacidade
operativa e, sobretudo, com respeito e deferência. O trabalho feito dentro desse ambiente de harmonia é
fundamental para o Maranhão. Externo o meu respeito a cada um dos deputados da Assembleia”, declarou
Velten.

Também estiveram presentes os deputados César Pires (PSD), Cleide Coutinho (PSB), Zé Inácio Lula (PT),
Wellington do Curso (PSC), Socorro Waquim (PP), Jota Pinto (Podemos), Roberto Costa (MDB), Vinicius Louro
(PL), Neto Evangelista (União Brasil), Ariston Ribeiro (PSB), Mical Damasceno (PSD) e Rafael (PSB).

O deputado Neto Evangelista afirmou que, a partir dessa experiência, o desembargador Paulo Velten retornará
ao Judiciário com um olhar social muito mais amplo. “Essa experiência talvez seja o maior ganho para o nosso
estado, pois um representante do Poder Judiciário está acompanhando de perto o dia a dia e as necessidades do
nosso povo”, frisou.



Já a deputada Socorro Waquim ratificou o apoio da Assembleia Legislativa ao governador em exercício neste
período. “Esse olhar mais humanizado da da tessitura social que o governador em exercício Paulo Velten está
tendo nos agrada muito, pois é no dia a dia que fazemos essa construção das demandas da sociedade”, disse a
parlamentar.
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A convite do presidente em exercício, Glauber Cutrim, Paulo Velten
visita Assembleia Legislativa

por Aquiles Emir -7 de junho de 2022036
Compartilhar no Facebook Tweet no Twitter  

Harmonia entre os poderes foi o tema debatido
A convite do deputado e presidente em exercício da Assembleia Legislativa do Maranhão, Glauber Cutrim, o
governador em exercício do Maranhão, Paulo Velten, visitou a casa parlamentar na manhã desta terça-feira (7).

Velten ressaltou a importância da harmonia entre os três poderes e de manter o diálogo para o aprimoramento
das instituições.

“Ter uma unidade sólida entre os poderes é fundamental para manter o diálogo, me sinto honrado em ter vindo
à Assembleia a convite do deputado Glauber Cutrim. Respeito o parlamento maranhense e entendo que a
normalidade das instituições precisa ser aprimorada. Somente elas são capazes de entregar aquilo que a
sociedade precisa, que é, de fato, a construção de uma sociedade justa, fraterna e igualitária”, afirmou o
governador em exercício.

Glauber Cutrim, agradeceu a presença de Velten no Parlamento “Receber o governador em exercício torna este
dia muito especial, pois dialogar sempre é bom para o povo do Maranhão. Precisamos manter a união entre os
poderes”, frisou.
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Carlos Brandão passa por nova cirurgia para retirada de cisto nos
rins

 

Governador do Maranhão passou por procedimento cirúrgico nesta terça-feira (7), em São Paulo.
 

O governador do Maranhão, Carlos Brandão (PSB), foi submetido a uma nova cirurgia para a retirada de um
cisto nos rins. O procedimento foi realizado na Beneficência Portuguesa de São Paulo (BP), hospital privado em
São Paulo.

Em nota à imprensa, o hospital informou que o cisto foi identificado Bosniak IV, que não necessita de
tratamento complementar com quimioterapia ou radioterapia. Em boa parte dos casos, os cistos são
assintomáticos e são localizados em exames de ultrassonografia e tomografia.

O governador se encontra em recuperação e tem previsão de alta em breve. Esta é a segunda vez que Carlos
Brandão é submetido a cirurgia em decorrência devido ao cisto. A primeira foi realizada no início do mês,
também em São Paulo.

Por conta da cirurgia, assumiu interinamente o lugar de Brandão, o desembargador e presidente do Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten. Ele tomou posse no último dia 1º, em São Luís, e
deve permanecer no cargo até 10 de junho.
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Judiciário discute sustentabilidade e preservação ambiental 
 

Com o tema "O Judiciário por Uma Só Terra", a Jornada da Sustentabilidade 2022, promovida pelo Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJMA), por meio do Núcleo de Sustentabilidade, teve início nesta segunda-feira (6/6). O
evento híbrido, com transmissão ao vivo pelo YouTube do TJMAl, reuniu magistrados, magistradas, servidores, 
servidoras, estudantes e população em geral, com interesse no tema. O evento acontece até esta terça-feira
(7/6), na sala das Sessões Plenárias, no prédio-sede do TJMA, no Centro Histórico de São Luís.

Na abertura do evento, o presidente da Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável (PLS),
desembargador Ricardo Duailibe, fez uma crítica às instituições que ainda são indiferentes às causas
ambientais no Brasil, quando tratam o combate à crise ambiental como uma ação "supérflua" no âmbito das
organizações.

"A degradação ambiental no país é evidente. A crise hídrica e energética, o acúmulo de lixo, a contaminação dos
solos e das águas, a iminente extinção de espécies animais e vegetais, as disposições constitucionais e a
proliferação de leis protetivas são muitas vezes ignoradas nas esferas pública e privada", enfatizou. 

O desembargador destacou que "a degradação ambiental implica em grandes custos sociais e econômicos no
país e é sentida em todos os cantos do mundo. O problema não é unicamente local". Por isso, a escolha do tema
da jornada do Judiciário estadual em alusão à campanha mundial "Uma Só Terra", realizada pelo Programa das
Nações Unidas para o Meio Ambiente (PNUMA), lema que foi resgatado da Conferência de Estocolmo de 1972,
após 50 anos, por se manter pertinente.

Em seu discurso, Rachid citou o jurista José Roberto Nalini, que aponta duas causas da degradação ambiental: a
cupidez (ganância) e a ignorância. "O Poder Judiciário tem um papel fundamental no combate a essas duas
causas. Sendo a primeira, combatida por meio da prestação jurisdicional, na garantia da efetividade das leis
protetivas e a segunda, por meio da propagação da informação e estruturação de modelos de gestão pública
que fomentem a cultura da sustentabilidade", frisou o magistrado.

O presidente em exercício do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, falou que é preciso despertar a
consciência de todos para posicionarem-se no combate à degradação ambiental, por meio de um
comprometimento coletivo. "O que eu mais espero é que tudo o que for discutido aqui sirva para despertar, em
cada um, que devemos ser os principais multiplicadores dessa consciência em nossos conterrâneos. O Tribunal
está atento e é parceiro importante nessa luta pela preservação ao meio ambiente", afirmou.

Em sua fala, o diretor da Escola Superior da Magistratura do Maranhão (Esmam), desembargador Jorge
Figueiredo, ressaltou que a cultura da sustentabilidade e proteção ao meio ambiente depende de ações que
passam entre as gerações. 

"O que a minha geração fez para a outra geração? Não adianta alguém começar um trabalho de
desenvolvimento sustentável hoje, se a outra geração não entender nada disso e não fizer nada por isso. Serão
décadas perdidas e retrocessos que refletirão na humanidade", enfatizou Figueiredo, desejando que "diversas



ações em favor da humanidade, do bem estar e da sustentabilidade da nossa mãe terra sejam elaboradas por
meio dessa Jornada". 

Durante sua apresentação, o corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deu ênfase ao papel
da Corregedoria Geral da Justiça nas ações de sustentabilidade no Judiciário maranhense e anunciou projetos
sustentáveis que deverão ser implementados pelo Poder Judiciário.

Os projetos, com objetivos diversificados, pretendem tratar de assuntos relacionados ao monitoramento da
tramitação de ações sobre o meio ambiente; ao monitoramento permanente de áreas de riscos de enchentes nos
rios do Maranhão, por meio de trabalho coletivo e parcerias com outras instituições; e à construção de fóruns
sustentáveis, com energia limpa, reuso de água e coleta de lixo seletiva.

PALESTRAS

A Palestra "Valoração Ambiental", ministrada pelo especialista em Direito Ambiental Maurício Gomes Lacerda,
deu início ao ciclo de reflexões da Jornada da Sustentabilidade 2022. O jurista, que começou o momento
parabenizando o Poder Judiciário maranhense pelas iniciativas ambientais que vêm sendo desenvolvidas,
destacou que o meio ambiente tem um elo de dependência com a vida, e que esta, é "nosso bem mais precioso",
disse.

"Como é desafiador para o Poder judiciário, nesse papel de conseguir de alguma forma atender os anseios
sociais, ambientais e econômicos" evidenciou o Palestrante, quanto a complexidade dos fatores envolvidos nas
decisões referentes às ações de danos ambientais. O jurista ainda afirmou que "Respeitar o meio ambiente, é
respeitar a Constituição", ressaltando a importância da conscientização social para evitar os reflexos impactos
ambientais negativos, como o aquecimento global, desertificação e secas.

A segunda palestra abordou o tema "O Poder Judiciário do Maranhão e a Proteção do Meio Ambiente", realizada
pelo juiz titular da Vara de Direitos Difusos do Termo Judiciário de São Luís, da Comarca da Ilha, Douglas de
Melo Martins. No decorrer da fala, o juiz falou sobre decisões com foco na proteção ao meio ambiente,
proferidas pelo Primeiro Grau e confirmadas pelo Segundo Grau do TJMA, sendo exemplares para outros
Tribunais.

Dentre as decisões do Poder Judiciário maranhense, o juiz citou a extinção dos lixões na Ilha de São Luís,
despoluição de rios e condenação da empresa responsável pelo acidente que despejou óleo diesel no Rio
Itaperucu. Um dos processos  mais simbólicos citado por ele é sobre a "Praça dos Gatos", em que a
desembargadora Francisca Galiza confirmou a decisão da Vara de Direitos Difusos do Termo Judiciário de São
Luís para que a Prefeitura da capital adotasse medidas assertivas quanto aos animais abandonados na área.

"Essa decisão traz a responsabilidade do município para não só proteger esses animais, como também de
promover educação ambiental. No entanto, nós todos temos a responsabilidade de protegê-los também, não
apenas o poder público", concluiu o juiz Douglas de Melo Martins. 

Também participaram do evento, o 2º vice-presidente do TJMA, desembargador Marcelino Everton; a
desembargadora Francisca Galiza; o desembargador Raimundo Bogéa; o presidente da Associação dos
Magistrados do Maranhão (AMMA), juiz Holídice Barros e demais magistrados, magistradas, servidores e
servidoras, e estudantes dos cursos técnicos de Serviços Jurídicos e Meio Ambiente do Instituto de Educação,
Ciência e Tecnologia do Maranhão (IEMA).



O post Judiciário discute sustentabilidade e preservação ambiental  apareceu primeiro em O Maranhense.
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Desembargador constata situação de obra em Imperatriz
 

Presidente licenciado Paulo Velten esteve no município, visitou obra de construção do novo Fórum da Comarca
e disse que o TJMA fará todos os esforços para concluí-la

Durante viagem ao município de Imperatriz, onde visitou as obras de construção do Socorrão e participou do
lançamento da Operação Saturação, na condição de governador em exercício do Estado, o presidente licenciado
do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, aproveitou a ocasião para verificar a
situação das obras  – atualmente paralisadas - da construção do novo Fórum da Comarca. O desembargador
esteve acompanhado de juízes e juízas de Imperatriz, além de autoridades de outras instituições.

"Nós temos uma obra, aqui em Imperatriz, que é importantíssima para o Poder Judiciário, que é a conclusão do
nosso Fórum, se possível, ainda nesta gestão", destacou Paulo Velten.

O desembargador, que assumiu a presidência do Tribunal de Justiça no dia 29 de abril deste ano, disse que a
atual gestão do Poder Judiciário do Maranhão vai envidar todos os esforços possíveis para concluir a obra.

"Eu tenho certeza absoluta que contarei com o apoio dos meus colegas de plenário, faremos uma boa
contratação, na forma mais moderna de licitação que houver, para que a gente possa - se possível - ainda na
minha gestão à frente do Tribunal, entregar essa obra", acrescentou.

Na sessão plenária administrativa de 30 de março deste ano, ainda sob a presidência do desembargador
Lourival Serejo, os membros da Corte aprovaram, por unanimidade, 
a retomada das obras do prédio que abrigará o novo fórum da Comarca de Imperatriz, após acordo firmado
entre o TJMA e o Tribunal de Contas do Estado (TCE/MA).

O acordo foi mediado pelo Núcleo de Mediação e Conciliação do Conselho Nacional de Justiça (Numec/CNJ), em
audiência conduzida pela juíza auxiliar da Presidência do CNJ Trícia Navarro, com participação de
representantes dos dois tribunais e da CGJ-MA.

INTERINO

Na conversa com magistrados e magistradas no local da obra, Paulo Velten lembrou que, durante esse período
interino em que governa o estado, o presidente em exercício do TJMA é o desembargador Ricardo Duailibe, mas
esclareceu que aproveitou sua ida a Imperatriz como governador em exercício para conhecer fisicamente a obra,
que conhecia pela planta arquitetônica.

O desembargador agradeceu a presença dos juízes e juízas e renovou o compromisso de dar sequência e
conclusão à obra. Afirmou que seria uma absoluta falta de senso perder o que já foi investido no local.



"Fizemos um acordo com o CNJ para retomar as obras, e ele só autorizou a suspensão em acordo, também, com
o Tribunal de Contas, para a gente retomar a construção. Mandamos para cá a nossa equipe de engenharia,
eles estão elaborando o laudo que falta, que é para 'startar' uma contratação na forma mais moderna que tiver
de licitação, para botar uma empresa séria, com responsabilidade e capacidade técnica", explicou.

Ao encerrar a visita, o presidente licenciado do TJMA reafirmou a disposição de tentar inaugurar a obra ainda
na sua gestão.

"Vamos acreditar nisso. Falta de vontade não vai ter. A gente vai fazer o possível para colocar energia máxima
aqui. Essa obra aqui, ela é prioridade das prioridades", finalizou. 

Participaram da visita os juízes e juízas: Delvan Tavares Oliveira (Vara da Infância e Juventude e diretor do
Fórum); Joaquim da Silva Filho (1ª Vara da Fazenda Pública); Eilson Santos da Silva (2ª Vara Cível); Ana
Lucrécia Bezerra Sodré (2ª Vara da Fazenda Pública); Thiago Henrique Olliveira de Ávila (3ª Vara Cível); André
Bezerra Ewerton Martins (4ª Vara Cível); e Dayna Leão Tajra Reis Teixeira (2º Juizado Especial Cível).

O post Desembargador constata situação de obra em Imperatriz apareceu primeiro em O Maranhense.
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Governador em exercício Paulo Velten conhece instalações do
Hospital da Ilha

 
O governador em exercício, o desembargador Paulo Velten, visitou as instalações do hospital da Ilha na tarde desta
segunda-feira (6). Acompanhado do secretário de estado da Saúde, Tiago Fernandes, Paulo Velten destacou a importância do
acesso à saúde pública para todos. “O Maranhão avança na entrega da prestação de serviço de saúde com ações efetivas
realizadas pelo governo que chegam, de fato, ao destinatário que é a sociedade. Todos precisam de um atendimento de saúde
de qualidade. O Hospital da Ilha tem uma estrutura de primeiro mundo, fiquei impressionado, o Maranhão está na
vanguarda”, comentou o governador em exercício, Paulo Velten.

 
O secretário de estado da saúde, Tiago Fernandes, afirmou que a segunda etapa da unidade de saúde será entregue no fim de
junho com leitos de centro cirúrgico, permitindo um avanço no maior no programa de cirurgias eletivas do estado. “É uma
determinação do governador Carlos Brandão a aceleração das obras para termos um atendimento completo aos maranhenses.
Em breve, a entrega da segunda etapa ampliará o quantitativo de cirurgias eletivas. Por enquanto, temos um atendimento
parcial. O Hospital da Ilha é um grande equipamento de saúde à serviço da sociedade”. 

 
Primeira etapa entregue
O Governo do Estado inaugurou no dia 1º de abril a primeira etapa da obra do Hospital da Ilha, no bairro do Turu. 
A primeira etapa da nova unidade conta com 59 leitos de enfermaria, 10 leitos de UTI adulto, 14 leitos de observação e 4 de
estabilização, além de Centro Cirúrgico com 6 salas de cirurgia e 11 leitos de Recuperação Pós Anestésica (RPA).
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TJMA recebe população de Coroatá em Conciliação Itinerante até
dia 9
 

 

O projeto Conciliação Itinerante, promovido pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de
Conflitos do tribunal de Justiça do Maranhão (Nupemec/TJMA), movimentou R$ 128.943,68 em acordos, no
primeiro dia da 5ª edição de 2022, que atende a população de Coroatá, a 247 km de São Luís (até dia 9), e de
Peritoró, a 235 km da capital (dia 10). 

O projeto tem o intuito de facilitar o acesso da população à Justiça e resolver conflitos de forma rápida, gratuita
e efetiva. Durante os dias de atendimento, as pessoas podem solucionar questões processuais (com ação judicial
em andamento) e pré-processuais (sem ação judicial), tais como: divórcio, alimentos, renegociação de dívidas,
dentre outras.

O presidente do Nupemec, desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e o coordenador, juiz Marcelo Oka,
participaram da abertura do evento e convidaram as pessoas a colaborarem com a busca de soluções para suas
demandas, por meio do diálogo, do acordo, da conciliação.

O desembargador José Gonçalo Filho ressalta que a Conciliação Itinerante visa facilitar o acesso da sociedade
ao Poder Judiciário do Maranhão e estimular a pacificação social. "O objetivo da Conciliação Itinerante é
aproximar a Justiça da população, resolvendo conflitos de cidadãos e cidadãs de forma rápida", destaca ele.

O juiz Duarte Henrique Ribeiro de Sousa, da 2ª Vara de Coroatá, e o vice-prefeito do município, Juscelino da
Fazendinha, também falaram sobre a importância do evento para a região.

LOCAIS DE ATENDIMENTO

Em Coroatá, a iniciativa acontece até o dia 9 de junho, no Centro de Ensino Clodomir Milet (Rua Gonçalves Dias,
s/n, Centro), ao lado do Fórum Desembargador Menezes Júnior, das 8h às 18h. Em Peritoró, a iniciativa será
realizada no dia 10 de junho, na Secretaria Municipal de Assistência Social (Travessa Sete de Setembro, 102b,
Filipinho), das 8h às 18h.

MUTIRÃO

A pauta geral de audiências do mutirão possui 553 processos agendados, sendo 444 oriundos da 2ª Vara da
comarca de Coroatá (6 a 9/6) e 109 do termo judiciário de Peritoró (10/6), cujas partes já foram previamente
intimadas.

A ação conta com a parceria da Defensoria Pública do Estado (DPE/MA) e com o apoio da Prefeitura Municipal



de Peritoró.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs podem solucionar demandas processuais de natureza cível ou de
família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.

DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã – com ou sem agendamento
– deverá comparecer ao Fórum, com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do
SUS, carteira de vacinação, certidão de nascimento - em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a
depender de cada caso).

PLATAFORMA

O TJMA também oferece serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).

O post TJMA recebe população de Coroatá em Conciliação Itinerante até dia 9 apareceu primeiro em O
Maranhense.
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Governador interino e coordenador da UMF visitam Complexo
Penitenciário de Pedrinhas

Nesta segunda-feira (6), o governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten (presidente
licenciado do Tribunal de Justiça do Maranhão), o desembargador Ronaldo Maciel, coordenador-geral da
Unidade de Monitoramento, Acompanhamento, Aperfeiçoamento e Fiscalização do sistema carcerário
(UMF/TJMA), e o juiz auxiliar da presidência (TJMA) Nilo Ribeiro visitaram as instalações do Complexo
Penitenciário de Pedrinhas, em São Luís, com o objetivo de acompanhar o funcionamento e os projetos de
gestão carcerária em andamento no sistema.

 
O governador interino, desembargador Paulo Velten, observou que 64% das pessoas privadas de liberdade estão dedicadas ao
trabalho, e destacou a qualidade da gestão penitenciária desenvolvida pela equipe da Secretaria Estadual de Administração
Penitenciária (SEAP), coordenada pelo secretário Murilo Andrade, que atua com foco na ressocialização das pessoas privadas
de liberdade, investindo em formação profissional e buscando mais oportunidades para um retorno à sociedade com garantia
de emprego. “O caminho é investir nas pessoas e dar condições para que possam se recuperar e serem de fato reinseridas na
sociedade, é dever do Estado trabalhar todos os dias para que as pessoas retornem com dignidade, como vemos aqui, em um
sinal de esperança e de novos tempos para o nosso estado”, avaliou.

 
O desembargador Ronaldo Maciel, coordenador-geral da UMF/TJMA, avaliou como fundamental a visita do governador em
exercício e presidente do TJMA para conhecer a realidade do sistema carcerário do Maranhão, podendo constatar os
importantes avanços dos últimos anos. “O Maranhão já foi exemplo de episódios negativos, mas hoje vemos a maioria das
pessoas em privação de liberdade trabalhando, podendo começar de novo e com oportunidade de sair do sistema com uma
profissão”, observou. 

 
O secretário de Administração Penitenciária, Murilo Andrade, acompanhou a visita na Penitenciária, e apresentou dados que
colocam o Maranhão em primeiro lugar do Brasil, com a maior parte das pessoas privadas de liberdade trabalhando e em
atividades educacionais. “Os desembargadores puderam constatar os avanços dos últimos sete anos no sistema prisional, com
um trabalho diferenciado para mudar a vida dessas pessoas”, disse.

 
Os presos realizam atividades na fábrica de carteiras escolares, artesanato ou na fábrica de blocos intertravados de concreto.
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Judiciário discute sustentabilidade e preservação ambiental

Agência TJMA de Notícias

O tema está sendo abordado durante a Jornada da Sustentabilidade 2022 que termina hoje - Foto: Divulgação:
Ribamar Pinheiro
 
Com o tema “O Judiciário por Uma Só Terra”, a Jornada da Sustentabilidade 2022, promovida pelo Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJMA), por meio do Núcleo de Sustentabilidade, teve início nesta segunda-feira (6). O
evento híbrido, com transmissão ao vivo pelo YouTube do TJMA, reuniu magistrados, magistradas, servidores, 
servidoras, estudantes e população em geral, com interesse no tema. O evento acontece até esta terça-feira (7),
na sala das Sessões Plenárias, no prédio-sede do TJMA, no Centro Histórico de São Luís.

Na abertura do evento, o presidente da Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável (PLS),
desembargador Jorge Rachid, fez uma crítica às instituições que ainda são indiferentes às causas ambientais no
Brasil, quando tratam o combate à crise ambiental como uma ação “supérflua” no âmbito das organizações. 

“A degradação ambiental no país é evidente. A crise hídrica e energética, o acúmulo de lixo, a contaminação dos
solos e das águas, a iminente extinção de espécies animais e vegetais, as disposições constitucionais e a
proliferação de leis protetivas são muitas vezes ignoradas nas esferas pública e privada”, enfatizou. 

O desembargador destacou que “a degradação ambiental implica em grandes custos sociais e econômicos no
país e é sentida em todos os cantos do mundo. O problema não é unicamente local”. Por isso, a escolha do tema
da jornada do Judiciário estadual em alusão à campanha mundial “Uma Só Terra”, realizada pelo Programa das
Nações Unidas para o Meio Ambiente (PNUMA), lema que foi resgatado da Conferência de Estocolmo de 1972,
após 50 anos, por se manter pertinente.

Em seu discurso, Rachid citou o jurista José Roberto Nalini, que aponta duas causas da degradação ambiental: a
cupidez (ganância) e a ignorância. “O Poder Judiciário tem um papel fundamental no combate a essas duas
causas. Sendo a primeira, combatida por meio da prestação jurisdicional, na garantia da efetividade das leis
protetivas e a segunda, por meio da propagação da informação e estruturação de modelos de gestão pública
que fomentem a cultura da sustentabilidade”, frisou o magistrado.

O presidente em exercício do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, falou que é preciso despertar a
consciência de todos para posicionarem-se no combate à degradação ambiental, por meio de um
comprometimento coletivo. “O que eu mais espero é que tudo o que for discutido aqui sirva para despertar, em
cada um, que devemos ser os principais multiplicadores dessa consciência em nossos conterrâneos. O Tribunal
está atento e é parceiro importante nessa luta pela preservação ao meio ambiente”, afirmou.

Em sua fala, o diretor da Escola Superior da Magistratura do Maranhão (Esmam), desembargador Jorge
Figueiredo, ressaltou que a cultura da sustentabilidade e proteção ao meio ambiente depende de ações que
passam entre as gerações. 



“O que a minha geração fez para a outra geração-Não adianta alguém começar um trabalho de desenvolvimento
sustentável hoje, se a outra geração não entender nada disso e não fizer nada por isso. Serão décadas perdidas
e retrocessos que refletirão na humanidade”, enfatizou Figueiredo, desejando que “diversas ações em favor da
humanidade, do bem estar e da sustentabilidade da nossa mãe terra sejam elaboradas por meio dessa Jornada”.
 
Durante sua apresentação, o corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deu ênfase ao papel
da Corregedoria Geral da Justiça nas ações de sustentabilidade no Judiciário maranhense e anunciou projetos
sustentáveis que deverão ser implementados pelo Poder Judiciário.

Os projetos, com objetivos diversificados, pretendem tratar de assuntos relacionados ao monitoramento da
tramitação de ações sobre o meio ambiente; ao monitoramento permanente de áreas de riscos de enchentes nos
rios do Maranhão, por meio de trabalho coletivo e parcerias com outras instituições; e à construção de fóruns
sustentáveis, com energia limpa, reuso de água e coleta de lixo seletiva.

PALESTRAS
A Palestra “Valoração Ambiental”, ministrada pelo especialista em Direito Ambiental Maurício Gomes Lacerda,
deu início ao ciclo de reflexões da Jornada da Sustentabilidade 2022. O jurista, que começou o momento
parabenizando o Poder Judiciário maranhense pelas iniciativas ambientais que vêm sendo desenvolvidas,
destacou que o meio ambiente tem um elo de dependência com a vida, e que esta, é “nosso bem mais precioso”,
disse.

“Como é desafiador para o Poder judiciário, nesse papel de conseguir de alguma forma atender os anseios
sociais, ambientais e econômicos” evidenciou o Palestrante, quanto a complexidade dos fatores envolvidos nas
decisões referentes às ações de danos ambientais. O jurista ainda afirmou que “Respeitar o meio ambiente, é
respeitar a Constituição”, ressaltando a importância da conscientização social para evitar os reflexos impactos
ambientais negativos, como o aquecimento global, desertificação e secas.

A segunda palestra abordou o tema “O Poder Judiciário do Maranhão e a Proteção do Meio Ambiente”,
realizada pelo juiz titular da Vara de Direitos Difusos do Termo Judiciário de São Luís, da Comarca da Ilha,
Douglas de Melo Martins. No decorrer da fala, o juiz falou sobre decisões com foco na proteção ao meio
ambiente, proferidas pelo Primeiro Grau e confirmadas pelo Segundo Grau do TJMA, sendo exemplares para
outros Tribunais.

Dentre as decisões do Poder Judiciário maranhense, o juiz citou a extinção dos lixões na Ilha de São Luís,
despoluição de rios e condenação da empresa responsável pelo acidente que despejou óleo diesel no Rio
Itaperucu. Um dos processos  mais simbólicos citado por ele é sobre a “Praça dos Gatos”, em que a
desembargadora Francisca Galiza confirmou a decisão da Vara de Direitos Difusos do Termo Judiciário de São
Luís para que a Prefeitura da capital adotasse medidas assertivas quanto aos animais abandonados na área.

“Essa decisão traz a responsabilidade do município para não só proteger esses animais, como também de
promover educação ambiental. No entanto, nós todos temos a responsabilidade de protegê-los também, não
apenas o poder público”, concluiu o juiz Douglas de Melo Martins. 

Também participaram do evento, o 2º vice-presidente do TJMA, desembargador Marcelino Everton; a
desembargadora Francisca Galiza; o desembargador Raimundo Bogéa; o presidente da Associação dos
Magistrados do Maranhão (AMMA), juiz Holídice Barros e demais magistrados, magistradas, servidores e
servidoras, e estudantes dos cursos técnicos de Serviços Jurídicos e Meio Ambiente do Instituto de Educação,
Ciência e Tecnologia do Maranhão (IEMA).
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Desembargador constata situação de obra do novo Fórum

Presidente licenciado Paulo Velten esteve no município, visitou obra de construção do novo Fórum da Comarca
e disse que o TJMA fará todos os esforços para concluí-la

Fotos: Divulgação
 
Durante viagem ao município de Imperatriz, onde visitou as obras de construção do Socorrão e participou do
lançamento da Operação Saturação, na condição de governador em exercício do Estado, o presidente licenciado
do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, aproveitou a ocasião para verificar a
situação das obras - atualmente paralisadas – da construção do novo Fórum da Comarca. O desembargador
esteve acompanhado de juízes e juízas de Imperatriz, além de autoridades de outras instituições.

“Nós temos uma obra, aqui em Imperatriz, que é importantíssima para o Poder Judiciário, que é a conclusão do
nosso Fórum, se possível, ainda nesta gestão”, destacou Paulo Velten.

O desembargador, que assumiu a presidência do Tribunal de Justiça no dia 29 de abril deste ano, disse que a
atual gestão do Poder Judiciário do Maranhão vai envidar todos os esforços possíveis para concluir a obra.

“Eu tenho certeza de que contarei com o apoio dos meus colegas de plenário, faremos uma boa contratação, na
forma mais moderna de licitação que houver, para que a gente possa – se possível – ainda na minha gestão à
frente do Tribunal, entregar essa obra”, acrescentou.

Na sessão plenária administrativa de 30 de março deste ano, ainda sob a presidência do desembargador
Lourival Serejo, os membros da Corte aprovaram, por unanimidade, a retomada das obras do prédio que
abrigará o novo fórum da Comarca de Imperatriz, após acordo firmado entre o TJMA e o Tribunal de Contas do
Estado (TCE/MA).

O acordo foi mediado pelo Núcleo de Mediação e Conciliação do Conselho Nacional de Justiça (Numec/CNJ), em
audiência conduzida pela juíza auxiliar da Presidência do CNJ Trícia Navarro, com participação de
representantes dos dois tribunais e da CGJ-MA.

INTERINO
Na conversa com magistrados e magistradas no local da obra, Paulo Velten lembrou que, durante esse período
interino em que governa o estado, o presidente em exercício do TJMA é o desembargador Ricardo Duailibe, mas
esclareceu que aproveitou sua ida a Imperatriz como governador em exercício para conhecer fisicamente a obra,
que conhecia pela planta arquitetônica.

O desembargador agradeceu a presença dos juízes e juízas e renovou o compromisso de dar sequência e
conclusão à obra. Afirmou que seria uma absoluta falta de senso perder o que já foi investido no local.

“Fizemos um acordo com o CNJ para retomar as obras, e ele só autorizou a suspensão em acordo, também, com
o Tribunal de Contas, para a gente retomar a construção. Mandamos para cá a nossa equipe de engenharia,



eles estão elaborando o laudo que falta, que é para ‘startar’ uma contratação na forma mais moderna que tiver
de licitação, para botar uma empresa séria, com responsabilidade e capacidade técnica”, explicou.

Ao encerrar a visita, o presidente licenciado do TJMA reafirmou a disposição de tentar inaugurar a obra ainda
na sua gestão.

“Vamos acreditar nisso. Falta de vontade não vai ter. A gente vai fazer o possível para colocar energia máxima
aqui. Essa obra aqui, ela é prioridade das prioridades”, finalizou. 

Participaram da visita os juízes e juízas: Delvan Tavares Oliveira (Vara da Infância e Juventude e diretor do
Fórum); Joaquim da Silva Filho (1ª Vara da Fazenda Pública); Eilson Santos da Silva (2ª Vara Cível); Ana
Lucrécia Bezerra Sodré (2ª Vara da Fazenda Pública); Thiago Henrique Olliveira de Ávila (3ª Vara Cível); André
Bezerra Ewerton Martins (4ª Vara Cível); e Dayna Leão Tajra Reis Teixeira (2º Juizado Especial Cível).
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Governador vistoriou obras do novo Socorrão de Imperatriz

Secom

Foto: Divulgação
 
Em Imperatriz, o governador em exercício, Paulo Velten, visitou as obras de construção do Socorrão e
participou do lançamento da Operação Saturação, na sexta-feira (3), que tem como principal objetivo a
recuperação de veículos furtados e roubados. Velten estava acompanhado do secretário de Estado da
Segurança Pública, coronel Sílvio Leite; da secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira; do
secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; além de outros integrantes da equipe de governo.

A visita às obras do novo Socorrão foi realizada no final da tarde. Ao caminhar pelas instalações do hospital, o
governador em exercício frisou a preocupação do governo com investimentos na área da saúde. “Já deu para
ver pelo mapa da obra e pela dedicação das equipes envolvidas que essa é uma obra que já está em fase de
conclusão. Entregar 131 leitos para a população de Imperatriz é algo maravilhoso. Nós sabemos que a saúde é
prioridade de qualquer governo decente e eu fico muito feliz de ver que aqui no Maranhão o governo está
trabalhando com coordenação, com capacidade de entrega, de resposta. E isso mantém nossas esperanças
renovadas em dias melhores”, pontuou Paulo Velten.

As obras no Socorrão seguem em ritmo acelerado. O hospital ocupa área de 17 mil metros quadrados, em
terreno de 62 mil metros quadrados, possibilitando uma futura expansão. A unidade vai dispor de uma estrutura
moderna composta por 131 leitos, sendo 120 de enfermaria e 11 de UTI, que vai oferecer atendimento digno de
urgência e emergência para a população da cidade. Serão 24 salas de observação, duas de medicação e de
coletas para atender crianças e adultos, sala de sutura, sala de imobilização, sete de cirurgia, duas de raio x e
uma de tomografia. A nova estrutura vai colaborar para desafogar o atendimento do Hospital Municipal da
cidade.

Até o final deste ano, Imperatriz vai receber, só no setor da saúde, R$ 44 milhões em obras, por meio da
Secretaria de Estado da Infraestrutura (Sinfra), e outros R$ 23 milhões, empreendidos via Secretaria de Estado
de Governo (Segov). Parte dos recursos será utilizada na continuidade das obras de construção do Socorrão de
Imperatriz. Avaliada em R$ 65.966.281,85, a obra será continuada e o investimento para finalizar a construção
será de quase R$ 36 milhões.

Operação Saturação

A comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação, que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados.

“É a terceira operação que estamos lançando aqui em Imperatriz só este ano, no Governo Carlos Brandão. A
primeira operação foi a Operação Páscoa, depois a Operação Tiradentes, inclusive teve uma prorrogação dessa
operação e hoje estamos aqui para lançar a Operação Saturação. Vamos fazer abordagens, revistas, buscas
pessoais, fazendo incursões em bairros, buscando droga, armamento, tirando de circulação aquelas pessoas que
possuem mandado de prisão. Tudo isso no sentido é proporcionar mais segurança à população da Região



Tocantina”, frisou o secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, também comentou o início da Operação Saturação em
Imperatriz. “O governador Carlos Brandão tem mostrando extrema preocupação com a segurança e é por isso
que estamos com a Operação Saturação, mantendo a polícia na rua para que as pessoas se sintam mais seguras.
Hoje o governador em exercício, Paulo Velten, veio aqui e estamos felizes em saber que Imperatriz continua
sendo prioridade nas ações do governo”, disse Madeira.

Além de Imperatriz, a operação também começou nas cidades de Governador Edison Lobão, Davinópolis e João
Lisboa. São feitas abordagens em veículos, estabelecimentos e pessoas. A operação atua na prevenção de
delitos contra instituições financeiras, além da manutenção da ordem pública, no reforço do policiamento em
praças públicas, na rodovia BR-010 e nas estradas vicinais vizinhas.

“Essa operação representa um trabalho ostensivo, da Polícia Militar, e também com o apoio da Polícia Civil e de
todo o aparato de segurança do Estado. É fundamental que o cidadão tenha a percepção da segurança pública,
de que o Estado está funcionando e que as instituições estão funcionando, que todo mundo tenha essa
percepção, sobretudo a sociedade aqui de Imperatriz e reforce a sua confiança nas instituições. Nós estamos
dando o melhor, para a construção da justiça e da paz social”, declarou o governador em exercício, Paulo
Velten. 



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - DECISÕES
07/06/2022 - SITE SUA CIDADE 
POSITIVA
Comércio da Grande Ilha funcionará no feriado de Corpus Christi 

Pag.: 60

Comércio da Grande Ilha funcionará no feriado de Corpus Christi

Enviado por galmeida em ter, 07/06/2022 - 08:55
Comércio funcionará normalmente no feriado de Corpus Christi
O comércio da Grande Ilha de São Luís funcionará normalmente na quinta-feira, dia de 16 junho, dia de Corpus
Christi.

Segundo a Federação do Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA),
embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual.

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de
pagamento de horas extras ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.
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Justiça promove Semana de Conciliação entre 20 a 24 de junho no MA
Imagem Ilustrativa
O Poder Judiciário do Maranhão irá promover – no período de 20 a 24 de junho – a Semana Estadual de
Conciliação.

Durante o evento, magistrados, magistradas, servidores e servidoras de todo o Estado irão reunir esforços para
tentar solucionar ações judiciais, de forma rápida e efetiva.

A iniciativa é organizada pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos do Tribunal
de Justiça (Nupemec/TJMA).

O presidente licenciado do TJMA, desembargador Paulo Velten, ressalta a importância da ação, conclamando
juízes, juízas, servidores e servidoras a se empenharem no evento, selecionando o maior número possível de
processos passíveis de conciliação.

"Precisamos, com urgência, aumentar o nosso índice de conciliação nos processos em fase de conhecimento,
abreviando a entrega da prestação jurisdicional com iniciativas que visam a fortalecer a conciliação e a cultura
da autocomposição. É preciso o envolvimento de todos: partes, advogados, juízes e servidores. Precisamos
propiciar respostas rápidas e úteis às lides trazidas ao Poder Judiciário e a realização de acordos é o melhor
caminho para atingirmos esse objetivo", pontuou.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, informa que o intuito da Semana Estadual
de Conciliação é oferecer uma justiça mais ágil à população, incentivando a pacificação social. “Precisamos dar
uma resposta mais rápida às pessoas que batem às portas do Poder Judiciário, além de atingirmos as metas a
que nos propomos”, pontuou.

SISTEMÁTICA

Em ofício encaminhado a juízes e juízas de todo o Estado, o Nupemec/TJMA orientou acerca da sistemática do
evento em relação à seleção de processos para a Semana Estadual de Conciliação, prazo e cadastro no sistema
Processo Judicial eletrônico (PJE). Para fins de aferição das metas do Prêmio CNJ de Qualidade, os acordos
firmados pelas partes deverão ser movimentados e homologados no sistema, impreterivelmente, até o dia 28 de
junho.

“Para alcançarmos as metas exigidas pelo CNJ, faz-se necessária a realização de uma triagem criteriosa nos
processos, a fim de que sejam designadas o maior número de audiências naqueles que possuam efetiva
probabilidade de acordo, dentre os quais: processos em fase de conhecimento, cíveis e família”, afirmou o juiz
coordenador do Nupemec/TJMA, Marcelo Oka.



Informações TJMA



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - ESMAM
07/06/2022 - SITE UNIVERSIDADE FM 
POSITIVA
Tribunal de Justiça promove debate sobre Justiça Restaurativa como foco nas Universidades

Pag.: 62

Tribunal de Justiça promove debate sobre Justiça Restaurativa
como foco nas Universidades 0

BY JORNALISMO 106 ON 7 DE JUNHO DE 2022BOLETINS JORNALÍSTICOS
Reportagem de Borges Júnior

Confira também no Spotify Deezer Google Podcasts

Acompanhe em: 
http://www.universidadefm.ufma.br/jornalismo106/boletins-jornalisticos/tribunal-de-justica-promove-debate-sob
re-justica-restaurativa-como-foco-nas-universidades/#prettyPhoto

http://www.universidadefm.ufma.br/jornalismo106/boletins-jornalisticos/tribunal-de-justica-promove-debate-sobre-justica-restaurativa-como-foco-nas-universidades/#prettyPhoto
http://www.universidadefm.ufma.br/jornalismo106/boletins-jornalisticos/tribunal-de-justica-promove-debate-sobre-justica-restaurativa-como-foco-nas-universidades/#prettyPhoto

